

El viaje del Rey Estalla un movimiento militar en Barcelona Villanueva al lado de los comerciantes

LO DEL DIA

El nacionalismo

Ya es un hecho, según nuestro corresponsal en Roma, el viaje del Rey a Italia. Se verificará en la primera quincena de noviembre, y el Gobierno italiano se propone rodear de extraordinaria brillantez el acontecimiento.

Es posible que la visita regia implique un suceso importante. Lo que, desde luego, no nos sorprende es la actitud del Gobierno de la vecina Monarquía mediterránea, porque, además de Mussolini, otros gobernantes italianos, entre ellos Nitti, han exteriorizado opiniones muy favorables a una aproximación efectiva de Italia y España, considerando que el estrechamiento de los vínculos entre ambos pueblos debiera constituir para Italia uno de los puntos cardinales de su política exterior, y no tan sólo de la política financiera y comercial, sino de la política militar.

No puede desconocerse que Italia va adquiriendo una fisonomía definida en el orden internacional. Rotos, con su intervención en la guerra europea en contra de sus antiguos aliados, los vínculos que la unían a la Trípoli, desligada de hecho cada vez más en la postguerra de Inglaterra y de Francia, Italia resalta una personalidad, una política propia, que se concreta por días, y uno de cuyos capitales objetivos es el dominio del Mediterráneo. De ahí el extraordinario afán que demostró en la reconquista de Trieste, y el que ahora se manifiesta por la posesión de Fiume. El conato de intervención en Tánger es la más elocuente de las pruebas de las aspiraciones de Italia sobre el Mediterráneo, pues ya no se limita a perseguir el predominio en el Adriático, sino que pretende ser parte en un asunto que envuelve la totalidad del problema mediterráneo, como es el del estatuto tangerino. ¿Qué más, si hasta ha recordado Mussolini, en un documento oficial al ocupar Corfú, que hace cuatro siglos pertenecía la isla griega al Señorío de Venecia?

Ahora bien; el pretendido dominio italiano del Mediterráneo tropieza hoy con Francia, que, aparte del litoral de la metrópoli, cuenta con las costas marroquíes y argelinas. Siendo incontestable la inferioridad naval italiana respecto de Francia, no ha de parecer, por consiguiente, temerario aventurar que Italia busque una alianza militar con España. No otra es la interpretación que se asigna en Inglaterra al viaje del Rey, según el telegrama que se transmite desde Londres a Journal de Noticias, de Oporto. Comenta el hecho en su editorial el diario portugués, y asegura que el plan ha despertado gran entusiasmo en los centros políticos españoles. En este punto no es exacta la afirmación de los centros políticos españoles. En este punto no es exacta la afirmación de los centros políticos españoles.

Habla el Capitán general A las cuatro y diez el capitán general salió de Gobernación, y, a preguntas de los periodistas, dijo: —El Gobierno me ha llamado, preguntándome cuál era la actitud de la guarnición. Yo he contestado: «La de permanecer en los cuarteles atenta al primer llamamiento para restablecer el orden.» Como ven ustedes, no puede ser más correcta ni más disciplinada su actitud.

Acuarrelamiento Durante la noche ha reinado gran animación en el ministerio de la Guerra. Este permanece cerrado, teniendo las centinelas órdenes severas de no permitir la entrada más que a los militares. Hemos presenciado el caso de un ordenanza del ministerio, que fué detenido a la entrada por el centinela. El ordenanza pidió que saliera el jefe de guardia, al que dijo que tenía que llevar un pliego urgentísimo al gabinete del ministro, y entonces le dejaron pasar. Numerosos periodistas han acudido también al ministerio, intentando llegar al despacho del ministro, que sabían estaba allí; pero no se les dejó pasar. Mediante el oficial de guardia, hicieron llegar hasta el ministro su deseo de que los recibiera, y el ministro contestó, por conducto del mismo oficial, que no podía recibirlos por los muchos asuntos que tenía pendientes.

Por el ministerio de la Guerra se han cursado las órdenes oportunas para que acudan a sus respectivos Cuarteles todos los jefes y oficiales de esta guarnición. Desde las tres de la mañana se ha comenzado a dar cumplimiento a dichas órdenes. En la orden de la plaza del día de ayer se prohibía terminantemente a las tropas la salida de los cuarteles, se daban por terminados todos los permisos y se ordenaba a las autoridades ha venido defendiendo incesantemente el punto de vista que acabamos de estampar. Con bases navales organizadas, ¡qué situación tan distinta no tendría hoy España en el orden internacional!

Es cierto que el espectáculo de nuestra política interna no invita a reflexionar sobre temas y empresas de importancia. Pero nosotros seguimos creyendo en los destinos inmortales de España, y no nos resignamos a participar del pesimismo que nos rodea, y es que creemos que cada día es mayor el número de quienes—especialmente entre la juventud—siguen con interés los grandes problemas que afectan al porvenir de nuestro pueblo.

En segundo término, la hipótesis que nos ocupa ha de suscitar en las mentes de los españoles esta reflexión: que, a despecho de nuestros esfuerzos en anularnos políticamente, en no ser nada, ni representar nada en el mundo, estamos llamados a ser y a pesar en el concierto de las naciones, si no fuera por otras causas, por nuestra envidiable situación geográfica. Mas para que podamos cotizar en el orden internacional nuestras ventajas estratégicas, es necesario organizar debidamente nuestras bases navales. Antes que construir buques, se precisa una definición de la política exterior; pero sean cualesquiera nuestros sistemas de alianzas y nuestras amistades exteriores, es evidente que nuestras bases navales deben hallarse en condiciones de poder ser ofrecidas a los aliados que elijamos. Eso es axiomático, y justo es reconocer que Maurra (Continúa al final de la 2.ª columna.)

Se pide al Rey la destitución del Gobierno y la separación de todos los políticos

El Capitán general declara el estado de guerra, se apodera de las comunicaciones y pide a otras guarniciones que secunden el movimiento

Hoy llega el Rey. El Gobierno en Consejo permanente

DECLARACION DEL GOBIERNO

A las cinco y media de la mañana se facilitó en Gobernación la siguiente nota:

«El capitán general de Cataluña, en la noche pasada, ha declarado por sí el estado de guerra en aquella región. Se ha incautado de las comunicaciones y se ha dirigido a los de otras regiones invitándoles a secundar su actitud, para explicar la cual ha dado un manifiesto al país anunciando que el Ejército pide al Rey, para salvar a la Patria, la separación de los actuales ministros y de los políticos de la gobernación del Estado.

Las fuerzas militares y algunas de aquéllas parece que se disponen a seguir el mismo camino de rebeldía.

El Gobierno, reunido en Consejo permanente, cumple el deber de mantenerse en su puesto, que sólo abandonaría ante la fuerza si los promotores de la sedición se arrostrarán todas las consecuencias de sus actos.

Su majestad el Rey llegará hoy a Madrid.»

de toda clase que detuvieran a cualquier individuo de tropa, ya fuera de militar o de paisano.

A altas horas de la madrugada se hallaba todavía en su despacho oficial el capitán general, señor Muñoz Cobos, acompañado de sus ayudantes. A hora intempestiva pudimos comprobar la llegada a Capitanía de un oficial, en el «auto» de la Comandancia de Ingenieros número 116, portador de una cartera, indudablemente conteniendo pliegos oficiales.

Tres cuartos de hora próximamente después de reunirse el Consejo de ministros el capitán general fué llamado a Gobernación.

Precauciones del Gobierno Los comisarios de Policía recibieron

orden esta madrugada, a las tres, de convocar a los agentes a sus órdenes para que se personaran inmediatamente y sin excusa a las Comisarias a que pertenecen para esperar allí nuevas disposiciones.

Uno de los primeros acuerdos del Consejo fué el de cortar las comunicaciones telegráficas y telefónicas particulares de toda España.

Después de media noche quisimos hablar con nuestro corresponsal en Barcelona, pero cuando éste acudía al aparato, fué suspendida la conferencia.

En la última conferencia celebrada con Zaragoza dijeron que a poco de la media noche habían sido llamados para presentarse en los cuarteles todos los jefes de Cuerpo.

Stressemann ofrece nuevas garantías

Equivaldrán a una participación de Francia en la propiedad privada alemana. Los industriales están de acuerdo con el Gobierno. El día 21 conferenciarán Baldwin y Poincaré

BERLIN, 12.—El canciller ha recibido hoy a los periodistas alemanes, ante quienes ha pronunciado el discurso político tan esperado en todas partes.

«Las nuevas medidas puestas en práctica por el Gobierno—ha dicho—, tales como la creación de un Banco de emisión, encargada de poner en circulación una moneda valorada en oro, no nos traerán la salvación. Pero precisamente por ello el nuevo Gabinete alemán se ha impuesto como tarea principalísima solucionar la cuestión del Ruhr. Fácilmente se comprenderá que la solución no puede obtenerse simplemente por la continuación de la resistencia pasiva.

Desde luego, es posible que empiecen las negociaciones, aun antes de la evacuación de los territorios alemanes ocupados.

El punto decisivo para Alemania—continúa el canciller—es la cuestión de la soberanía sobre la Rhenania y el recobrar la libertad en los territorios del Ruhr. Para ello estamos dispuestos a suministrar garantías efectivas. El presidente del Consejo francés ha declarado recientemente que detentará las prendas positivas que Francia pretenda a derechos más extensos, pero técnicos. Ha añadido que las garantías que él proponía forman parte del Tratado de Versalles. Pues bien; lo que yo proponeré significa la participación inmediata en la propiedad privada, garantía que excede, a mi entender, del cuadro del Tratado de Versalles. Así Francia va a encontrarse colocada en condiciones de obtener pagos importantes. Y es de suponer que las exigencias formuladas por Francia para evacuar el Ruhr quedarán ampliamente satisfechas.

Para que Alemania realice esto, se precisa que sea puesta otra vez en posesión de los territorios del Ruhr y que se restablezca la soberanía sobre Rhenania.

Era necesario saber si los círculos económicos alemanes podían soportar las cargas que resulten de tal acuerdo, y con satisfacción puedo anunciar que las personalidades directores de la vida económica del país han ofrecido su colaboración decidida al cuadro que acabo de trazar, y se han comprometido a continuar su ayuda hasta efectuar los pagos requeridos.

El canciller terminó esforzándose en demostrar una vez más las muestras de buena voluntadadas por Alemania.

UN ENVIADO A PARIS

BERLIN, 12.—A última hora de la noche de ayer el embajador de Francia en Berlín, M. de Margerie, celebró una larga entrevista con el canciller, y como resultado de esta conversación, un alto funcionario de la Embajada ha marchado a París, llevando un texto que se asegura es la parte del discurso que hoy ha de pronunciar Stressemann, en el que se referirá a las garantías positivas que ofrece Alemania. Personas de la Wilhelmstrasse que intervinieron en las negociaciones, aseguran que esas garantías se refieren a la parte de obligaciones de todas las empresas industriales alemanas que ofrecen a Francia; pero el canciller no fija la cantidad, queriendo que esto sea resultado de negociaciones directas.

La Prensa de la mañana sigue en la actitud de reserva que parece impuesta desde las esferas gubernamentales. El «Vorwaerts», en un artículo premeditadamente confuso anuncia que el pueblo alemán ha de prepararse para nuevos sacrificios, y que no debe ver a los actuales gobernantes responsables de estas nuevas exigencias de la desgracia, sino a los hombres de 1914, y todavía más a los que prolongaron la guerra.

El «Berliner Tageblatt» aboga por que no se desdén la intervención inglesa, que pudiera ser la única garantía de que Francia limitase sus ambiciones a sus demandas actuales.

MAS RESTRICCIONES

ESSEN, 12.—El comisario de Divisas ha publicado una disposición, mediante la cual, se limita el número de los Bancos que se pueden dedicar a las operaciones de divisas. Rechazando los rumores infundados que han surgido a raíz de las deliberaciones sobre la cuestión monetaria, se hace saber que el marco papel conservará su validez, como medio de pago legal.

BALDWIN Y POINCARÉ

PARIS, 12.—Mr. Baldwin saldrá de Aix-les-Bains el 20. Tiene el propósito de pasar dos días en París. El día 21 celebrará una conferencia con Mr. Poincaré. Se tiene muchas esperanzas en esta entrevista, porque se presume que de aquí al 21 de este mes habrán empezado ya las conversaciones con el Gobierno del Reich.

ESSEN, 12.—La resistencia pasiva en la región del Ruhr toca a su fin. Desde hace varios días han cesado los envíos de dinero que hacía Berlín para pagar a los obreros parados.

Las gentes encuentran relación entre esta decisión del Gobierno del Reich y la amenaza del general Degoutte de fusilar a todo obrero que secunde la resistencia pasiva.

Chanak devuelto a los turcos

CONSTANTINOPLA, 12.—Los aliados han entregado ayer a las autoridades turcas la ciudad de Chanak y todas sus fortificaciones.

Incendio en un taller naval

CORUNA, 12.—Esta mañana se declaró un violento incendio en los talleres de construcciones navales de Antonio Conde. El pabellón donde tienen su domicilio los guardas quedó totalmente destruido. Las pérdidas se elevan a unas 50.000 pesetas. Como en estos talleres hace ya tiempo que está planteada una huelga se supone que el fuego sea intencionado.

Ha llegado un centenar de turistas ingleses procedentes de Villagarcía. Después de visitar todos los monumentos notables de esta regresaron a aquel puerto.

Atropello de automóvil

Un matrimonio muerto y una niña gravemente herida

CORDOBA, 12.—Un automóvil propiedad de don Pedro Chacón, arrolló en el pueblo de Lucena a un coche de alquiler donde iba el matrimonio Manuel González y Josefa Miranda con una niña llamada Encarnación. Los dos primeros resultaron muertos y la niña con lesiones graves.

Administración de EL DEBATE

HORAS DE DESPACHO

Mañana 9 a 1

Tarde 3 a 7

Un último plazo hasta 1.º de octubre

SANTANDER, 12.—La Junta directiva del Círculo Mercantil, en nombre de las clases mercantiles, ha observado con un banquete en el hotel Real a don Miguel Villanueva.

Después del acto se facilitó a la Prensa una nota oficiosa, que había sido aprobada por el festejado, y que dice así:

«La actuación tenaz con que vienen pluriendo los comerciantes, industriales y agricultores españoles a los Poderes públicos una justa e indispensable economía en el presupuesto nacional, ante la imposibilidad de ver convertidas en realidades sus peticiones, inspiradas en el anhelo de la prosperidad de la patria, tenía necesariamente que rendirse ante ciertos caracteres que hacían mantener lejanas esperanzas a la España que trabaja, sufre y resignadamente paga.

Estos caracteres, vinculados en la ocasión presente, han sabido mantener en defensa del interés público su resistencia a una empresa de aventura que ponía en serio peligro a la economía nacional, mereciendo la adhesión fervorosa de las clases productoras, y por eso fué organizado el humilde homenaje que éstas les han tributado.

Al conocer el señor Villanueva las medidas radicales que piensan seguir los contribuyentes españoles y el plazo rapidísimo en que el Directorio nacional quiere dar cima a sus propósitos de gravedad indiscutible, se ha permitido aconsejar un aplazamiento breve y limitado, hasta el día 1 de octubre.

Al significarle la responsabilidad que tendría el Directorio si después de estas esperanzas se vieran una vez más defraudadas las clases contribuyentes, el señor Villanueva se ofreció enérgicamente a que se contara con su persona, pues ante la salvación de España, todo sacrificio parece pequeño, juzgando un deber de todo español arrostrar todos los peligros en bien de la Patria.

Al ser conocidas estas manifestaciones, fueron telegrafadas a las representaciones de Barcelona, Valencia, Madrid, Granada, Valladolid, Zaragoza, Bilbao y Calahorra, invitando a que se acatadas todas las medidas que partan de la residencia del Directorio nacional.»

Esta tarde Villanueva, acompañado por el gobernador civil, ha visitado las industrias de La Penilla. Mañana hará una excursión a los Picos de Europa.

ESPAÑA E ITALIA

Un comentario francés

PARIS, 12.—Jacques Bainville escribe en «La Liberté» que el viaje de Alfonso XIII a Roma, anunciado para el mes de noviembre, es un acontecimiento tan significativo en su género como lo fué la reanudación de relaciones diplomáticas entre la república francesa y el Vaticano.

En Tokio van recogidos más de 84.000 cadáveres

LONDRES, 12.—Comunican de Tokio al «Times» que el número oficial de cadáveres hasta ahora recogidos en las calles de la capital, es de 84.114.

Continúan activamente los trabajos de incineración de cadáveres y los de reorganización y limpieza.

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'El problema vitícola', 'Lecturas para los soldados', 'Amsterdam', etc.

MADRID.—Inesperadamente se reunieron ayer en Consejo los ministros residentes en Madrid; circularon rumores de haberse reproducido una cuestión planteada por elementos determinados (Pág. 1).

El despacho del presidente estuvo anoche muy concurrido.—El ministro de Fomento salió ayer con dirección a Barcelona (Pág. 4)

PROVINCIALES.—Un tren saltado cerca de Huelva. Roban a un viajero 2.000 pesetas.—Precauciones en Córdoba contra los sindicalistas.—Villanueva se pone al lado de los comerciantes para conseguir economías en el presupuesto nacional (Pág. 1).

La Mancomunidad ha telegrafado al Gobierno, protestando contra las medidas adoptadas ayer por la fuerza pública, con motivo de los sucesos de la Ronda de San Pedro.—El pleno regional de los Sindicatos únicos acuerda intensificar la propaganda (Pág. 2)

EXTARNERO.—Italia no abandonará Corfú, mientras Grecia no haya cumplido todas las reparaciones.—Stressemann ofrece a Francia participación en la propiedad privada alemana.—Baldwin y Poincaré conferenciarán el día 21.—Yugoeslavia busca el apoyo francés (Páginas 1 y 2)

EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—En las regiones del Noroeste y Cantábrico, vientos flojos, de dirección variable, y tiempo lluvioso. En el resto de España, vientos flojos, de dirección variable, y algunas tormentas aisladas. Temperatura en Madrid: máxima, 24 grados; mínima, 17.

(Véase la información completa en la sección de noticias de la quinta plana.)

Faltaríamos a uno de nuestros más elementales deberes si no formuláramos la más enérgica protesta con motivo de los lamentables incidentes ocurridos anteayer en Barcelona. A la gravedad intrínseca del hecho hay que añadir, en este caso, la ausencia completa de la más insignificante causa justificadora. No es esta la primera vez que los nacionalistas catalanes han buscado el apoyo y la solidaridad de otros elementos regionalistas. Pero, así como en otras ocasiones ligaba a los descontentos el anhelo positivo de una restauración de las distintas personalidades regionales en beneficio de la patria común, en el presente caso han obrado impulsados solamente por un criterio negativo y demoleedor, que aspira, no ya sólo a romper la unidad del Estado español, sino incluso a resucitar el cantonalismo de los reinos de Taifas.

Por todo ello creemos que las autoridades no debieron consentir tal estridencia; y que si por ventura no pudo preverse, se imponía una rápida y severa represión.

La mayoría de los periódicos madrileños refleja en sus comentarios la unánime protesta de la opinión sensata. Es preciso, sin embargo, que ni los gobernantes ni la Prensa pierdan la serenidad necesaria en estos casos. Los arrebatos de la pasión y las violencias de lenguaje servirán tan sólo para agravar el mal y hacer el juego a los perturbadores, que, a todo trance, procuran exacerbar a la opinión nacional, excitando a la Prensa de Madrid.

Importa desde luego concretar la importancia de los hechos y determinar su alcance con la posible exactitud. Indudablemente, la intervención de los elementos gallegos no tiene trascendencia alguna. Aunque es cierto que en Galicia existen corrientes regionalistas muy sanas y dignas de tenerse en cuenta, el pretendido separatismo gallego es engendro artificial de unas cuantas donas de perturbadores. Por lo que a subterfugios se refiere, es preciso reconocer que constituyen una importante minoría de jóvenes exaltados, no es posible atribuirles la representación del nacionalismo vasco, y mucho menos la de la opinión unánime de aquella región.

Donde más agudo y amenazador se presenta el problema separatista es en Cataluña. Pero tampoco hay que dar excesiva importancia a los hechos; ni Maciá, ni Rovira y Virgili son los genuinos representantes de la opinión catalana. La inmensa mayoría de los manifestantes que, obedeciendo sus órdenes, dieron anteayer tan triste espectáculo en Barcelona, fueron—según los informes recibidos—mozuelos que no llegaban a los veinte años, sin que ninguno pasara de los veinticinco.

Tenemos la seguridad de que en la misma Barcelona se habrá lamentado lo ocurrido tan vivamente, como pudiera serlo en Sevilla o en Madrid. ¡Lástima grande que los elementos españoles del Principado no actúen con la energía y eficacia que deberían!

Justo es reconocer, sin embargo, que no pequeña culpa de estos sucesos alcanza al Gobierno de Madrid. El espectáculo que ofrece la política en general, y especialmente en relación con el problema de Marruecos, es el disolvente más enérgico de la nacionalidad española.

Hemos de protestar, por último, contra el imprudente relato de los sucesos en el telegrama oficial. Jamás se especifican, en circunstancias parecidas, los gritos subversivos pronunciados, a fin de no hacer una innecesaria propaganda de los mismos. Convertir tales acontecimientos en substancia política—como ha hecho el gobernador civil de Barcelona—, no para provocar una reacción patriótica, sino para despertar odios contra determinados sectores políticos, es hazaña propia de quien no tiene la más ligera idea de la responsabilidad de su cargo. No es éste, ciertamente, el mejor ejemplo de moderación y de templanza que pudiera darse en Cataluña.

Un homenaje y una lección

En otro lugar de este número damos cuenta del homenaje tributado en Santiago de Cuba a los restos de un oficial español, héroe ignoto, que en el combate de las Lomas de San Juan dió su vida por que Cuba siguiera siendo española.

Veinticinco años después del holocausto florece aquella semilla de amor, regada con la sangre de tantos hermanos nuestros. El acto que ha tenido lugar en Santiago de Cuba nos demuestra que el sacrificio no fué estéril. Los lazos, que en 1898 parecieron desatarse, hoy están anudados con más solidez.

Al igual que en Cuba, brota en todas las demás repúblicas hispanoamericanas, impulso análogo de cariño hacia la madre patria. En los momentos presentes, cuando las naciones luchan con acritud por motivos inconfesables, apenas disimulados bajo la cubierta de conceptos nobles y generosos, destácase la imagen augusta del viejo solar español, cuna de místicos y de héroes, espejo de virtudes, caballero andante del Derecho y de la Justicia.

A su redor van agrupándose las hijas, libres, emancipadas, produciéndose ese movimiento de solidaridad entre los países hispanoamericanos, que recientemente comentaba el Times como una de las tendencias más interesantes de nuestra época.

Mientras España es enajenada en aquellos países, una parte de la opinión en la metrópoli complácese en radiomóvil suicida en denigrar a un país. Un anacronismo total para sus actos. Son los zapadores del espíritu español.

su labor contumaz viene ejerciéndose desde 1898 en finar los fundamentos más sólidos del alma española. Si bien tales empresas han logrado hacer daño, éste no ha sido completo, y, más que les pesa, España volverá al puesto privilegiado que le corresponde, apoyada en sus hijas de América.

Desgraciadamente, nuestros Gobiernos serán los últimos en encauzar esa corriente favorable. Las miserias de la política interior dominan a los más altos ideales.

COSAC PEMARTIN
J. Santamaría & Cia.—JEREZ

Propaganda sindicalista entre los niños

Los del Unico publicarán un semanario infantil

BARCELONA, 12.—El pleno regional de los Sindicatos únicos, reunido en Manresa, adoptó los siguientes acuerdos:

Primer. Vuelta del Comité regional a Barcelona.

Segundo. Que, a título de ensayo, los redactores de «Solidaridad Obrera» designen su director.

Tercero. Autorizar a la Administración de dicho periódico para que, a medida que las disponibilidades económicas lo permitan, adquiera dos máquinas de componer y una rotativa de seis páginas.

Cuarto. Conceder un aumento en los del personal de Redacción y Administración, equiparados con los jornales del personal de talleres.

Quinto. Intensificación de la propaganda en toda España.

Sexto. Aceptar la proposición presentada por la Federación local de Barcelona, que tiende a lograr en el plazo más próximo la liberación de los presos afiliados a la organización desde 1919 hasta la fecha.

Séptimo. Constitución de un Comité nacional pro presos, quedando encargado al actual Comité regional de los presos detenidos por las Audiencias y Consejos de guerra de Cataluña.

Octavo. Que vayan a Sevilla tres compañeros, encargados de representar al Comité nacional, mediante la aprobación de las demás regiones españolas.

Noveno. Consolidar la situación de los huérfanos de la lucha social; y

Décimo. Tomar en consideración la edición de un semanario infantil.

En Huelva y León aparecen sindicalistas

Es detenido uno con uniforme de alférez

HUELVA, 12.—En un túnel de la línea de Zafra a Huelva, antes de llegar a la estación de Sotogana, fué asaltado el tren correo por tres desconocidos que, arrojándose sobre el viajero Pedro Gómez, le robaron la cartera que guardaba en el bolsillo interior del chaleco con 2.000 pesetas. El atracado luchó con los asaltantes, resultando levemente herido, pero logró detener a uno de ellos, que fué entregado a la Benemérita al llegar a la estación.

EN CORDOBA SE EXTREMA LA VIGILANCIA

CORDOBA, 12.—En virtud de confidencias tenidas por el gobernador civil se han dado órdenes a la Policía y Guardia civil para que extreme la vigilancia en los Bancos de esta capital, pues se teme que se encuentren en la provincia algunos pistoleros con intención de asaltar uno de estos establecimientos.

Por la noche se efectúan frecuentes cateos.

SUFRAJIOS POR EL DIRECTOR DEL BANCO DE GIJÓN

Mañana viernes, a las nueve y media, se celebrará en la iglesia parroquial de San José una misa rezada de réquiem, encargada por el personal del Banco de España en sufragio del alma de don Luis de Azárate, director de la Sucursal de Gijón, asesinado por los pistoleros que asaltaron aquellas oficinas.

AVILA, 12.—En la parroquia de San Pedro se ha celebrado un funeral, costeado por la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, en sufragio del director de la Sucursal de Gijón, don Luis Azárate, asesinado por los atracadores.

SE DETIENE A UN SINDICALISTA DISFRAZADO DE ALFÉREZ

LEON, 12.—Esta tarde una pareja de la Guardia civil que hacía servicio de escolta en el tren mixto de Asturias, ha detenido a un joven vestido con uniforme de alférez de Caballería, que resultó ser un sindicalista, y ha ingresado en la cárcel.

El detenido se llama Fidel Castro, tiene diez y ocho años y es natural de Aguilar del Campo. Parece que está complicado en los excesos de los pistoleros en Asturias. Al ser detenido ha incurrido en grandes contradicciones.

La pareja de la Guardia civil venía espionando desde Puente Fierros, por extranjería que viajase en un coche de tercera.

Reunión de parlamentarios catalanes

Diez y seis detenidos en libertad y 14 procesados, La Mancomunidad no esperará al ministro de Fomento

Los nacionalistas vuelven a reunirse.

BARCELONA, 12.—La Junta de delegados de los nacionalistas vascos, gallegos y catalanes volvió a reunirse anoche y sus deliberaciones terminaron ya de madrugada. A la salida manifestaron que los acontecimientos del día les habían ocupado gran tiempo del destinado a sus discusiones y por esta razón volverían a reunirse hoy por la mañana facilitando luego por la tarde una nota a la Prensa con los acuerdos que se hubieren adoptado.

Los detenidos ayer en los sucesos de mediocidad prestaron declaración ante el Juzgado haciendo constar todos ellos que no habían tomado parte en los alborotos ni profirieron gritos subversivos contra España habiéndose limitado únicamente al mero papel de espectadores. Uno de estos detenidos llamado Juan Trias se halla reclamado por estaba por el Juzgado de Almazan.

Los que fueron apresados durante los alborotos de las noches fueron conducidos a la Delegación de Policía establecida en la calle de Ortigas. Se llaman Nicasio Carreras, Carlos Sánchez y Francisco Marselles, ignorándose todavía los nombres de otros dos más. El apellidado Marselles fué detenido al presentarse para ser curado en una Casa de Socorro.

BARCELONA, 12.—Esta mañana, bajo la presidencia del señor Bofill y Mata, se ha reunido la Conferencia nacionalista de la Triple Alianza, continuando sus deliberaciones a puerta cerrada hasta las dos de la tarde.

No se ha facilitado ninguna referencia ni nota oficiosa a la Prensa.

La Mancomunidad no esperará al ministro de Fomento.

BARCELONA, 12.—Convocados por el presidente de la Mancomunidad, se han reunido, a las seis y media de la tarde, los diputados y senadores por Barcelona para tratar de los sucesos ocurridos ayer con motivo del homenaje a Casanova. Asistieron a la reunión, además del señor Puig y Cadafalch, los señores Durán y Ventosa, Garriga y Masó, los diputados a Cortes señores Ventosa y Calvet, Rahola, Rodés y Vallé; los consejeros de la Mancomunidad señores Noguera y Coment y De Riva y el primer teniente de alcalde, señor Maimés, en representación del alcalde, que no pudo asistir por hallarse presidiendo la sesión municipal.

Terminó la reunión a las ocho y media, y el señor Puig y Cadafalch entregó a los periodistas una nota oficiosa, en la que después de dar cuenta de los señores que se habían reunido en el despacho del presidente de la Mancomunidad para cambiar impresiones sobre lo ocurrido ayer, se dice lo siguiente:

«Todos coincidimos en apreciar que las causas que provocaron los sucesos sobrepasan la medida usual que se toma en los países donde la vida civil es normal para reprimir las manifestaciones de opinión; medidas tanto más deplorables cuanto que parece sistemático el uso, fuera de toda norma, de la fuerza pública, ora en elecciones, ora contra la manifestación de ideas que el día anterior se habían consentido.

Los presentes se dirigieron al Gobierno civil para ver de hallar en las palabras del gobernador la aclaración de quién ordenó los hechos que se lamentan.

El gobernador se ha limitado a manifestar que ha abierto una información, y que la relación de los hechos se conoce en forma diferente de la que era en la conciencia de toda Barcelona.

Ante esta respuesta ambigua, los diputados se limitaron a formular su protesta.

El presidente y el Consejo permanente de la Mancomunidad no asistirán mañana a la llegada del ministro de Fomento, pues no encuentran forma de hacer esta manifestación de cortesía al representante del Gobierno al día siguiente de ver la ciudad atropellada, sin ninguna explicación por parte del Gobierno, ni esperanzas de justicia.

El señor Puig y Cadafalch manifestó después que había formulado ante el gobernador cargos concretos contra la actuación de la Policía, y que se habían aportado las referencias de testigos presenciales de lo ocurrido ante el monumento a Casanova, algunos de los cuales son extranjeros, que contemplaron los sucesos desde los balcones de las casas próximas.

Telegrama al Gobierno pidiendo la autonomía.

BARCELONA, 11.—Se ha dirigido el siguiente telegrama al presidente del Consejo de ministros:

«Asamblea Mancomunidad de Cataluña, en reunión de 30 de agosto último, acordó por unanimidad, aprobando una proposición firmada por los representantes de distintos partidos, la siguiente declaración: «Asamblea declara la necesidad inaplazable de que sea atendido el problema de la libertad de Cataluña mediante una fórmula inmediata por virtud de la cual se implanten las normas comprendidas en el estatuto de la autonomía integral de Cataluña aprobado por la Asamblea de la Mancomunidad y representación

parlamentaria de nuestra tierra y ratificada por los Municipios catalanes.

El Consejo permanente, cumpliendo referido acuerdo, tiene el honor de hacerlo presente al Gobierno que vuecencia preside, entendiéndose que cumple un deber político con miras a las responsabilidades del porvenir.

Le saluda el presidente, J. Puig y Cadafalch.»

Respuesta del jefe del Gobierno.

«En respuesta a telefonema que me dirige transmitiéndome acuerdo asamblea Mancomunidad y Consejo permanente que expuso en sesión Senado de 22 de junio último, reconociendo importancia asunto y considerando deber Poder público presentar a las Cortes proyecto de ley que recoja las orientaciones bien claras señaladas en dicho discurso. Le saludo, El marqués de Alhucemas.»

La sesión en el Ayuntamiento.

BARCELONA, 12.—En la sesión municipal celebrada hoy fué presentada por el radical señor Rocha una proposición para tratar de los sucesos de ayer.

Los concejales de Acción Catalana y los de la Liga atacaron a las autoridades, siendo contestados por los radicales, manifestando que el incidente se había producido por llevar un joven una bandera separatista.

Catorce procesados y 16 en libertad.

BARCELONA, 12.—El juez del distrito de la Audiencia, que instruye el sumario por los sucesos de ayer en la Ronda de San Pedro, ha decretado la libertad de diez y seis de los detenidos, y ha dictado auto de procesamiento contra los catorce restantes, acusados por la Policía de haber profirido gritos subversivos.

El mismo juez ha estado todo el día de hoy recibiendo declaración a los agentes y guardias de Seguridad que intervinieron en las cargas.

Protesta de los reporteros.

BARCELONA, 12.—Los reporteros de sucesos visitaron hoy al jefe superior de Policía para quejarse de que durante los sucesos de ayer dos compañeros que estaban haciendo información fueron arrollados por la fuerza pública sin tener en cuenta su condición de periodistas que probaron por medio del carnet profesional.

El señor Hernández Malillos prometió tomar nota del asunto y averiguar lo que sobre el mismo haya, poniendo en caso afirmativo, el debido correctivo.

Dice el presidente

El jefe del Gobierno habló ayer a mediodía de los sucesos de Barcelona sin añadir ningún detalle a los publicados en la Prensa.

«Me extraña—añadió—que algunos periódicos censuren a la fuerza cuando ellos mismos dicen que las cargas se dieron después de los gritos contra España.

Añadió que había contestado como debía al telegrama del señor Rahola.

Aún no está designado el gobernador de Barcelona y el presidente dijo que la dificultad está en las familias de los candidatos que los hacen desistir.

Respuesta de Alhucemas a Rahola.

El ministro de la Gobernación, ha facilitado el siguiente telegrama que el presidente del Consejo ha dirigido al señor Rahola: «Recibí su telegrama y pido informe a la Mancomunidad de lo ocurrido personalmente a usted. Gritos subversivos y ataque fuera pública de manifestantes no son derechos ciudadanos, sino delitos.

La frase del general Prim que me recuerda en su telegrama es aplicable a todos los pueblos de España que tampoco toleran insultos lamiendo la mano de quienes los profieren.»

En Villajoyosa se inauguran las obras del puerto

ALICANTE, 12.—En Villajoyosa se han inaugurado las obras del puerto, asistiendo el conde de Altea. Las mejoras beneficiarán mucho a los pesadores, que podrán atracar en el puerto y encontrar en él seguro refugio.

Desde hacía trece años se venían haciendo gestiones para que se autorizara el proyecto, y el éxito final ha producido gran entusiasmo entre el pueblo.

El señor Jorro Miranda arrojó al mar una paletada de cal para significar la inauguración de las obras, pronunciando después un discurso explicando sus gestiones para conseguir la realización del proyecto.

Al terminar su discurso se dieron vigorosos vivas y mueras.

El incidente ha sido comentado. Se supone que las gentes esperaban que se pondría la intervención de otros elementos en la consecución de las mejoras.

Administración de EL DEBATE

HORAS DE DESPACHO

Mañana 9 a 1

Tarde 3 a 7

Ataque rechazado en Yugo eslavía busca el apoyo francés

Concentraciones rebeldes frente a Buhaira y Tizzi-Assa

El alto comisario desde Tetuan comunica lo siguiente:

«Zona occidental.—Sin novedad. Zona oriental.—Durante la noche última fué hostilizada la posición Tahuarda con granadas de mano, resultado herido el legionario José Zorrilla, perdiendo la mano derecha; y siendo rechazado el enemigo sin más novedad por nuestra parte. Del campamento de Queblani fué ayer evacuado al lazareto de la Restinga el soldado del primer móvil Jesús González Vaquero, con síntomas de enfermedad sospechosa.»

¿Weyler a Melilla?—Agresiones rebeldes

MELILLA, 12.—Circularon rumores de que en breve llegaría a esta plaza el general Weyler.

—Durante la pasada noche la guarnición de Tizzi-Alma ha rechazado varias agresiones.

—Las baterías de Ben-Tieb, Tamarsin, Tizzi-Assa y Buhaira dispersaron algunos grupos rebeldes.

—La Artillería de Alhucemas disparó sobre un pequeño grupo enemigo que hostilizaba aquella plaza.

Concentraciones rebeldes en Inzumar.—La caza del martes causó numerosas bajas en los rebeldes y en sus ganados.

MELILLA, 12.—Continúa la vacunación de las tropas. En el campamento de Dar Queblani ya han sido vacunadas todas.

Hoy fué trasladada al lazareto de Mar Chica la joven Remedios González, que vivía en esta plaza.

—Se han observado concentraciones en Inzumar y en las inmediaciones de los poblados de Talit y Hermin.

—Se dice que Burrahah, entrado del descalabro sufrido por sus leales, y animoso de acrecentar su prestigio, prepara una agresión sobre nuestras posiciones del sector de Dar-Drius.

Mussolini habla sobre Fiume y el Ruhr

Cree decisivo el momento para la cuestión de reparaciones

ROMA, 12.—En el Consejo de ministros celebrado hoy Mussolini expuso detenidamente la situación internacional, y después de fijar la actitud de Italia frente a Grecia, se ocupó de la cuestión de Fiume, recordando todos sus precedentes. La Comisión paritaria ha dado ya por terminados sus trabajos, poniendo los resultados en conocimiento de los Gobiernos interesados. Por su parte, el Gabinete italiano ha notificado al de Belgrado que era necesario reglamentar la cuestión lo antes posible, teniendo en cuenta el enorme estado de malestar que produce el actual estado de cosas.

Últimamente Italia anticipó al Gobierno de Belgrado una proposición en absoluto equitativa y conciliadora, de cuya proposición fué portador el ministro de Yugo eslavía en Roma, sin que hasta ahora se haya recibido contestación a ella.

Todo juicio es, pues, prematuro, y no tienen razón de ser las afirmaciones que han hecho y puedan hacer los periódicos. Continúa existiendo siempre la posibilidad de un acuerdo directo, sin necesidad de recurrir a un arbitraje, sobre todo si el Gobierno de Belgrado examina de manera menos estrecha y menos local los informes relativos al asunto.

Además cuando sea llegado el momento oportuno Italia podrá demostrar documentalmente su buena fe.

Añadió el señor Mussolini que en la actualidad se han hecho alusiones a una posible «entente» acerca de las cuestiones de las reparaciones y el Ruhr, y esta aproximación se acentúa especialmente después del discurso de Stresemann. Es muy posible que muy pronto comencen «apropiarse» decisivos. Claro es que no hay que creer que la solución de dichos problemas sea fácil e inminente, dada su naturaleza y la complejidad de los obstáculos e intereses que hay que vencer; pero no puede menos de reconocerse que el horizonte se va aclarando.

«La resistencia pasiva—añadió el presidente—no tiene razón de ser ni reviste utilidad, e incluso puede llevar a Alemania a una verdadera catástrofe. Por esta razón y en este sentido intervino el Gobierno italiano, con objeto de convencer al de Berlín.»

Sigue diciendo que, de todos modos, los intereses de Italia quedarán salvaguardados diligentemente, bien sea en la reglamentación de que ahora se habla vagamente, o bien en toda otra sistematización que pudiera salir de los «pourparlers» diplomáticos o de la eventual convocatoria de una Conferencia interalada.

En el Consejo, que duró aproximadamente unas dos horas, y en el cual tomaron parte todos los ministros, quedaron aprobados por unanimidad las decisiones y actitud de Mussolini.

Una tromba retrasa al rápido de Bilbao

Inundación en Oviedo

BILBAO, 12.—El rápido de Madrid llegó hoy con hora y media de retraso, a causa de que entre las estaciones de Miranda y Pobes descargó una tromba de agua tan grande como no se recuerda otra igual.

La vía quedó inundada en un gran trecho y los sembrados de los campos fueron destruidos.

En vista de que el tren rápido estaba a punto de llegar, se tomaron medidas en evitación de un accidente, y bastante antes de Pobes se colocaron unos petardos que estallaron cuando el convoy se aproximaba.

El maquinista, al darse cuenta, detuvo el tren y se le dijo lo que ocurría para que atravesara con precaución la parte inundada.

La explosión de los petardos y la detención del tren produjeron gran alarma entre los viajeros, que, temiendo se trataba de algún asalto, se dispusieron a la defensa. Pero pronto el interventor del tren, enterado de lo ocurrido, recorrió rápidamente los distintos departamentos del convoy, devolviéndoles la tranquilidad a los viajeros.

Oviedo, 12.—Esta tarde descargó una gran tormenta de agua y granizo, inundándose algunas casas de los barrios bajos por efecto del desbordamiento de los riachuelos de La Regueras y Santullano.

Algunas casas de la carretera sufrieron algunos daños, llegando el agua hasta los pisos altos, siendo precisas las intervenciones de los vecinos de las casas colindantes. Como estos auxilios no fuesen suficientes, se requirió la intervención de los ingenieros del cuartel inmediato.

Muchos edificios han sufrido considerables desperfectos.

Afortunadamente, no han tenido que lamentarse desgracias personales.

Un motín de guardias rojos en Moscú

GINEBRA, 12.—Telegrafían de Helsinki al «Journal de Genève» que 2.000 guardias rojos, arrestados por diferentes motivos, se amotinaron en la prisión y mataron a sus guardias.

Salieron a la calle, pero inmediatamente el arresto la tropa especial de la Tcheka.

Un Consejo de guerra sumarísimo ha condenado a muerte a 300.

Un terremoto en Cataluña

TORTOSA, 12.—El temblor de tierra que registró este observatorio el día 9, a las once treinta y cinco minutos y veintisiete segundos, a una distancia epicentral de 227 kilómetros, se sintió en Riba Muria (Cataluña).

Lágrimas que perfuman deliciosamente son las que vertieron las flores naturales para crear el exquisito aroma del

AGUA DE COLONIA ANEJA

cuyo uso dará vigor y elasticidad a sus músculos, tonificará sus nervios y comunicará a V. una sensación de alegría y bienestar.

Frasco 2.50

en las principales Perfumerías y Droguerías de España.

PERFUMERIA GAL MADRID

Folleón de EL DEBATE 19)

LA HIDRA

(NOVELA)

POR

“CURRO VARGAS”

llena de papeles, libros y objetos piadosos, que dominaba una imagen del Corazón de Jesús.

El cura, antes de abrir la sesión, ordenaba atentamente unas notas.

Doña Rosario Pedreño hablaba en voz baja de su reuma con su amiga la viuda de Riansares, y, alrededor de ambas, media docena de señoras de más edad, con las manos enguantadas y cruzadas, seguían vigilantes en sus sillas la estela de sus tranquilos pensamientos, inspeccionando algunas de ellas discretamente cuanto había en la estancia: retratos del Prelado y del Papa, un corazón con limbo de luz, pintado en relieve sobre una placa de esmalte; un grabado que representaba al Buen Pastor cargando sobre sus hombros una oveja herida, estatuillas de santos, etcétera. Todo, hasta las butacas, de forma y de tela antiguas, daban del nuevo párroco, de sus sentimientos, de sus gustos y de su alma, una impresión amable de sencillez. Este, habiendo levantado la cabeza, se colocó sus lentes y pronunció con voz dulce y acento bondadoso algunas palabras de saluta-

ción, abordando, acto seguido, el tema principal de su discurso, que era la caridad.

Las señoras, que habían oído con atención, deferente al principio, poco a poco sintieronse conquistadas. Los ojos de la viuda de Riansares eran aprobadores y lo mismo los de su amiga.

Don Manuel, abordando la manera cristiana en que la caridad debía practicarse e insistiendo sobre este punto, dijo que su impulso no debía detenerse ni ante las diferencias ni ante los mil motivos de opiniones que separan a los hombres. Es preciso que sea universal, inclinada siempre sobre todos los males, cualesquiera que sean: paciente y tierna con todas las miserias, no teniendo para los desgraciados más que un mismo corazón, fuente inagotable y fecunda de piedad.

El femenino auditorio admiraba aquel lenguaje con toda su alma: sus bocas, sus ojos, sus rostros, asentían, y su actitud había sido casi de arrobamiento en algunos instantes.

Después de esta exposición de principios, el cura propuso inscribir en la lista de los pobres socorridos por la Asociación de Caridad de la parroquia algunas familias poco católicas, ciertamente, pero cuya miseria las hacía dignas de interés: y citó a los Pelaos.

Era este momento fué cuando la de Riansares exclamó:

—¡Sorcerer a esa familia, señor cura, cuando hace un instante, al venir aquí, ha visto la señora de Fuentes a uno de los hijos, al cojo, escribiendo en las paredes: ¡Viva Rusia roja!, y pintando indecencias! ¡Por Dios!... ¿Cómo ha de ir el dinero de los católicos a esas gen-

tes, que son nuestros peores enemigos? ¡Son sus votos los que nos traen las leyes perversas y los males de la impiedad! ¡Sería mejor que, en vez de pedirnos, se fuesen a la Casa del Pueblo, o... a Rusia!

Muy dulcemente, el párroco, con una sonrisa de indulgencia, dejó hablar a su corazón lleno de bondad.

—Cristino, el cojo—dijo—, es un desgraciado coxalógico, al cual es preciso perdonar porque sufre mucho, mucho, ¡horriblemente! y sin el consuelo de la fe. ¿Habremos de tenerle en cuenta si ofende a un Dios que nunca ha conocido? La de Fuentes repuso:

—Si el cojo es inocente, los padres son culpables.

—Sí y no; más bien no—dijo el cura—. Como tantos otros, se han dejado ganar por la indiferencia, a fuerza de verse mucho tiempo abandonados, sin un sostén moral en el camino de la miseria. Ovejas hambrientas de pan y de amor, han creído la palabra de los malos pastores, la única palabra que llegaba hasta ellos y que les predicaba la rebelión con promesas deslumbradoras. ¿Son, pues, muy culpables? El auditorio hizo un gesto negativo.

Entonces la de Pedreño aventuró una dificultad.

—La Junta está agobiada—dijo—; inscribir un ateo es borrar un católico. El sentimiento, en este caso, ¿no irá en perjuicio de la justicia? Con el mismo tono afable y persuasivo, don Manuel replicó:

—La Junta no es rica, y la parroquia es pobre; ya lo sé. Procuraremos aumentar nuestros recursos. Entretanto, a riesgo de reducir las par-

tes, hagamos una a todos los que la merecen. La mujer de esa familia, vulgarmente conocida por los Pelaos, ha sido buena cristiana y puede volver a serlo; hay una esperanza cierta de redención, porque tiene almas de hijos que salvar.

¡Hagamos la prueba! Es, por otra parte, una mujer desgraciada, que merece ser compadecida: su esposo es un borracho, el hijo mayor está enfermo. Si la rechazamos, su desesperación aumentará. ¡Audadla, aunque sea poco; veréis cómo la salvaremos!

Nadie se atrevió ahora a insistir.

La de Riansares, la primera que habló, lo hizo con pocas y sencillas palabras, diciendo:

—Lo que haga el señor cura estará bien hecho.

Otra de las señoras intervino a su vez y, resumiendo, exclamó:

—El señor cura sabe mejor que nadie lo que se debe hacer.

Las demás de la Junta asintieron con un movimiento de cabeza.

Se examinaron otras peticiones de pobres, y don Manuel, a propósito de cada una de ellas, procuró inculcar en el corazón de estas piadosas mujeres, piadosas y generosas, el soplo de una caridad amplia, comprensiva.

Ya era casi de noche; la reunión se había prolongado bastante. Las calles se animaban con ese bullicio de los anochecidos madrileños. Las señoras se despidieron del nuevo párroco, y el grupo se des hizo a la puerta del templo. Todas las de la Junta, incluso la señora de Fuentes, habían salido entusiasmadas y con redoblados bríos para continuar su obra benemérita.

CAPITULO IX

—¡Envíalo a la grande!

—¡Quiero!

—¡Ordago!

A estas exclamaciones fuertes seguían los comentarios, también ruidosos, de los jugadores.

—¡No juega casi aquí Manolé!...

—¡Juega! ¡Juega!

—¡Claro que juega! ¡Claro que juega, porque vosotros sois unos pasmaos con las cartas! ¡Sus viene grande el mus!

—¡Anda, quién habla!

—¡Hablo porque puedo!

—¡Tú qué vas a poder!

—¡Pero me caso en la negra, si esa partida estaba ganá!

—¡Eso lo dirás tú!

—¡Está dicho!

—¡Tú dices mucho y haces mucho... de boca!

—¡De boca!... ¡Y de lo que tercié! ¡Ya sabes, Taravilla, que cuando me hurgan con desplantas de mala sombra, también doy en la carta!... ¡Que no se te olvide!

(Continúa...)

EL PROBLEMA VITICOLA

Una satisfacción me ha producido ver que el señor don Emilio Miñana, cuya competencia en cuestiones económicas ha podido apreciar como lector de EL DEBATE, escribe sobre los problemas vitícolas españoles. Después de darle las gracias como viticultor, me permito el atrevimiento de hacer a su interesante trabajo algunas observaciones, que espero no considerará impertinentes.

Conforme en general con las apreciaciones del señor Miñana, lo estoy muy especialmente con las causas que señala a la crisis vitícola. La aley seca de los Estados Unidos, la abundancia de las cosechas en Francia y Argelia, el que haya escasez de dinero en muchos países y que se considere el vino como artículo de lujo son circunstancias que tienen que producir la depreciación de los vinos.

Hay, sin embargo, una comarca en España en que tales causas y los tratados de comercio no deben influir por tener asegurado el consumo de sus productos en el mercado interior, y esta comarca es la Rioja.

Si en España hubiese estadísticas se vería que se consume mucho más vino de Rioja que el producido por los viñedos riojanos, y se da el caso de que la crisis es más aguda en esta zona vitícola que en ninguna otra y que todos los años quedan sin vender en las bodegas muchas cántaras de vino.

Nunca se ha bebido en España tanto vino con nombre de Rioja, nunca se ha producido menos, porque es sabido que se ha fracasado en gran parte de las replantaciones, y nunca ha quedado tanto vino sin vender en las bodegas, aparte de lo que se ha vendido a precios tan bajos que no compensan los gastos de cultivo, aumentados hoy por los tratamientos contra las enfermedades criptogámicas.

En una reunión de agricultores riojanos se dijo públicamente que hay Sociedad que tiene bodegas en todas las comarcas vitícolas de España y sólo vende «Rioja».

La Estación Enológica de Haro y, sobre todo, el sabio ingeniero agrónomo don Víctor Cruz Manso de Zúñiga, recientemente jubilado y que ha dirigido con gran acierto muchos años dicho centro, podrían suministrar datos interesantísimos sobre este punto, pero basta lo expuesto para las consecuencias que nos proponemos sacar.

Parece que todo esto no tiene relación con lo manifestado por el señor Miñana, porque se trata de un caso particular, y dicho señor aborda el problema en general, y, sin embargo, vamos a ver que uno y otro aspecto de la cuestión están íntimamente relacionados.

Obsérvese que el primer remedio que se propone en el artículo que se comenta es *ampliar la fabricación de vinos de marca que, con muy buen juicio, se dice que es transformación costosa, pero es indudable que no es lógico hacer sacrificios en este sentido cuando hay entidades poderosas, que son dueñas del mercado, que se dedican impunemente a estropear y desacreditar las marcas existentes disfrazando de vinos de Rioja otros más ordinarios.*

¿Quién es el valiente que se aventura a crear una marca sabiendo que tiene que luchar con la competencia desleal de gran parte del comercio?

Además, como este comercio en su forma actual es muy lucrativo, dispone de cuantiosos recursos para arruinar a cualquier competidor.

Para crear marcas es preciso que estén, como en todas partes, protegidas por las leyes de represión de fraudes, demarcación territorial de las marcas y que se expidan certificados de origen.

Acá, que tanto y tan mal se ha copiado del extranjero, no se ha pensado en copiar medidas tan acertadas, y es que en este desgraciado país se legisla siempre tendenciosamente y bajo la presión de la influencia, y es indudable que los expendedoros son más influyentes que los cosecheros.

El estado anárquico de nuestro comercio de vinos nos desacredita mucho en el extranjero. He leído alegaciones de viticultores franceses, que vienen a decir que, como en España no hay legislación vitícola, el fraude y la adulteración son libres, y como además no se expiden certificados de origen, no hay ninguna garantía de la pureza y legitimidad de los vinos. Aunque estas apreciaciones sean desagradables, preciso es confesar que tienen fundamento y las aprovechan para someter nuestros vinos a los laboratorios de las Aduanas, con gran perjuicio de los exportadores.

Basta con lo expuesto para llegar a la conclusión de que se necesita en España una legislación vitícola.

Aunque se ha procurado condensar, ha resultado excesiva la extensión de este artículo, por lo que el segundo remedio que se propone se comentará en otro, en caso de que el tema despierte interés.

El Marqués DE LEGARDA

Se ha casado la princesa Isabel de Orleans

VERSALLES, 12.—La boda de la princesa Isabel de Orleans, hija de los duques de Guisa, con el conde Bruno d'Harcourt, se ha celebrado esta tarde en la Alcaldía de Chenay, en la más estricta intimidad. En la sala de bodas de la Alcaldía se hallaban, al lado de los jóvenes esposos, las princesas Francisca y Ana de Orleans y el príncipe Enrique de Orleans, hermanos de la novia; el ex rey Manuel de Portugal y su esposa, otros muchos parientes de los conyugues y distinguidos aristócratas.

La princesa Isabel y el conde Bruno d'Harcourt, acompañados de sus familias, se dirigieron al castillo de Bellevue, en Chenay, residencia de la ex Reina de Portugal, en el cual se hizo una recepción. El alcalde de Chenay y el Consejo municipal,

Italia no está dispuesta a ceder

Solo evacuará Corfú cuando Grecia haya cumplido todas las reparaciones. La Conferencia de embajadores aplaza su decisión

ROMA, 12.—En el Consejo de ministros celebrado hoy, Mussolini ha fijado la posición de Italia frente a Grecia en estos términos:

«El conflicto italogriego se halla actualmente encauzado y marcha hacia la fase de la aplicación de las sanciones que la Conferencia de Embajadores, que acogió en substancia las reclamaciones contenidas en el primer ultimátum italiano, prescribió: la firme actitud de Italia ha descartado la intervención en este conflicto de la Sociedad de Naciones.»

La evacuación de Corfú cesará, como se ha dicho y repetido, cuando, después de la formal aceptación de las reclamaciones contenidas en la nota de la Conferencia de Embajadores, haya sido cumplimentado lo prescrito en ella. Esto es perfectamente correcto y nadie, en modo alguno, puede dudar de la lealtad con que obra Italia. Mas de las reparaciones exigidas no se hay nada, Italia no evacuará las islas de que se ha incautado como simple garantía.

«Con respecto a este asunto, son inoportunas, tendenciosas, incluso ofensivas, las afirmaciones de los primeros momentos y en algunos países, la opinión adoptada una actitud hostil hacia la necesaria y legítima acción del Gobierno italiano; semejante va modificando sus apreciaciones lo mismo que su lenguaje, como consecuencia del magnífico espectáculo que ofrece la unidad moral demostrada por nuestro pueblo. Nuestra política exterior ha logrado vencer, por fortuna, la crisis de extremada gravedad que hubieran podido provocar los recientes acontecimientos.»

En la actualidad no hay ya que esperar nada de Italia, que ha hecho todo cuanto tenía que hacer; desde ahora hay que esperar que Grecia cumpla puntualmente su deber.

PARIS, 12.—La Conferencia de embajadores, reunida hoy, no ha decidido nada en lo referente a la evacuación de Corfú. El comunicado oficial dice que se han estudiado las modalidades de aplicación de las sanciones fijadas el 7 de septiembre, y que mañana se continuará; pero parece ser que el embajador italiano, barón de Romano Averana, no ha podido precisar si Italia piensa abandonar Corfú una vez que Grecia haya cumplido las sanciones morales fijadas por la Conferencia de embajadores, o esperará a que sean cumplidas todas las reparaciones. Algunos periódicos de Roma dicen que se esperará a que termine la investigación abierta acerca del asesinato.

La Conferencia ha preguntado también a Italia qué fecha, entre el 18 y el 25 del corriente, elige para la demostración naval que debe realizarse en aguas griegas. Los franceses enviarán el Jean Bart y el Lorrain. En la demostración, que tendrá lugar quizá el día 20, irán en vanguardia los buques italianos para ser los primeros en recibir el saludo de la escuadra griega.

Grecia también ha preguntado la fecha para disponer su escuadra.

CONTRA LA LIGA DE NACIONES

MILAN, 12.—El «Popolo d'Italia», órgano de Mussolini, escribe que ha llegado la hora de poner en claro las relaciones con Inglaterra, y añade:

«Uno de los errores de la Gran Bretaña ha sido no darse cuenta de las cualidades de equilibrio superior y de inflexible energía de Mussolini.»

«Este hombre, a quien los 40 millones de súbditos italianos que habitan Italia y los 50 millones de italianos esparcidos por el mundo, admiran con la misma razón que a Cripin y a Cavour, no representa de ningún modo una idea personal, sino una idea nacional. Interpreta a la nación y la nación vive en él. Ofender a Mussolini es ofender a Italia.»

Desde que surgió el incidente italogriego se advierte en la Prensa italiana, y muy especialmente en la afilada al partido fascista, una campaña contra la Sociedad de las Naciones.

Los fines de esta campaña se precisan cada día con mayor claridad. Se quiere que Italia se retire bulliciosamente de la Liga.

El «Popolo d'Italia», periódico personal del señor Mussolini, declara que hay que terminar con ese «sueño wilsonianiano de la Sociedad de las Naciones.»

LOS ITALIANOS SE INSTALAN

ATENAS, 12.—Un mensaje de Corfú dice que Italia ha sustituido la Policía griega de Corfú con una administración militar italiana.

También se atribuye a Italia la intención de movilizar varias quintas y establecer un aeródromo en Valona.

PREOCUPACION EN INGLATERRA

LONDRES, 12.—Los círculos políticos se muestran muy preocupados por la actitud poco clara de Mussolini en el conflicto italogriego. Se cree que Mussolini intenta ganar tiempo, evitando que la Sociedad de Naciones intervenga, ya que las deliberaciones y trámites de una intervención del Comité de arbitraje internacional favorecerían los planes de Italia en Corfú.

La Prensa comenta en términos muy vivos el envío de un administrador civil a Corfú, pues la interpreta como una imitación de la conducta francesa en los territorios alemanes. Toda vez que el mayor interés en los periódicos de la City la noticia de la ocupación de la isla de Leros en el caso asiático.

El «Times» dice que se equivoca Italia si cree que Inglaterra se dejará engañar por una estrategia, y añade que si la Gran Bretaña se convence de que Mussolini intenta escapar ha de demostrarle el grave error que comete.

En los centros oficiales se guarda gran reserva, limitándose a recordar la promesa de Mussolini, interpretándola en el sentido de que Corfú será evacuada rápidamente.

AMSTERDAM Después del Congreso de Pediatría

Una madre opina...

Hemos pasado por Harlem sin detenernos. El tren nos conducía, rápido, hacia el Zuidzeé. Apenas divisamos desde la estación las plantaciones de tulipanes. Pensamos en Frans Hals y en los tiempos idos, prometiendo mentalmente reparar en otra ocasión el grave yerro.

Amsterdam produce la impresión de un gran puerto de una nación poderosa. Toda la ciudad es puerto. Las vías acuáticas que separan las calles no tienen el aspecto de canales, como en Rotterdam; sor por su anchura verdaderos brazos de mar. Y, sin embargo, Amsterdam es una ciudad venida, de prestigios disminuidos y marchitos. Quiso superar a Rotterdam como empuerto comercial, y fué superada; desató la aureola de residencia cortésana, y La Haya triunfó en la demanda. Por eso Amsterdam representa el hecho extraño de ser una capital sin corte y un puerto ni enteramente fluvial ni completamente marítimo. Parece como si la maldición de Jehová pesase sobre esta población anfibia, simpática y atractiva.

De propósito hemos escogido una advocación bíblica; Amsterdam es la ciudad de los judíos. Visitamos el barrio hebreo. Cercado por canales, ocupa una grey de los descendientes de aquellos que fueron hace siglos expulsados de la Península. Socias y animadas callejuelas albergan a más de cincuenta mil semitas. Casas negras, puertas misteriosas, mugrientas tendueles evocan la Edad Media. Allí Abraham, Salomón o Jacob venden sus mercancías; tienen la corva nariz y la barba puntiaguda del clásico Sylok. A lo lejos, entre el bullicio del mercado, imaginamos la sombra de Baruch Spinoza, que cruza silencioso, la faz pensativa; el filósofo desprecia el afán mercantil de sus correligionarios.

En medio del mercado se alza una iglesia católica y en su fachada una imagen de Jesús extiende sus brazos. Con suave mirada el verdadero Mestras parece atraer a quienes le desconocen. Junto al barrio judío habitó Rembrandt, que tuvo bien cerca estendidos modelos para sus asuntos del Antiguo Testamento. Si no tuviera Amsterdam otros tímbrs de nobleza le bastaría el ser la patria de Rembrandt. La Rembrandtplein es uno de los sitios más concurridos de la población; en el centro de la plaza existe una malísima estatua de Rembrandt tocado con una especie de boina que le da cierta apostura de coronel de la guerra carlista.

A Rembrandt es preciso admirarlo en el gran museo de Amsterdam. Su mal denominada *Ronda de noche* tiene la virtud de cortar el torrente de adjetivos que se escapan sin la pluma; todos serían insuficientes. Suspende el ánimo con la contemplación de la verdad, suprema belleza. No podemos pensar por un momento que el capitán Frans Banning y su compañía no son seres de carne y hueso. Los vemos avanzar hacia nosotros; oímos el grito de la jovencueta que aprisiona el gallo muerto; percibimos el lento redoblar del tambor; y la luz dorada que penetra por la ventana flota en el ambiente, nos ilumina con su resplandor.

Recorremos las amplias vías de la población. Las bicicletas cruzan las calles en todas direcciones; su número es incalculable; todos los empleados de un Banco, a la hora de cerrar, empuñan las manivelas y emprenden veloz carrera; son cientos, son miles; parecen un enjambre. Llegamos a un extremo de la ciudad; nos asomamos a los muelles; un agua gris corre mansamente. Se acerca la noche; un sol rojizo, cual inmenso queso de Holanda, se extingue a nuestra vista.

Antonio BALLESTEROS BERETTA
Amsterdam, 1923.

Tiro de pichón en Jerez

JEREZ, 12.—Han comenzado los festejos de feria. Las tiradas extraordinarias de pichones estuvieron animadísimo, concurriendo tiradores de toda la región.

Ganó la copa del Rey el sevillano don José Ignacio Vázquez, y la copa del conde de Maleda el jerezano don Luis Díez Hidaigo. La copa del conde de los Andes la ganó el marqués de San José. El gran premio de Jerez, consistente en una monumental copa que regalán los vinateros, y 5.000 pesetas, se lo disputan 29 escopetas.

El premio para señoras lo ganó don Baltasar Negín para la señorita Mercedes Isasi.

Un juez municipal agredido

SANTANDER, 12.—Anoche, al salir de su casa el juez municipal de Río Tuerto, fué agredido por un individuo apostado en la carretera, que le hizo cinco disparos, mientras otro individuo apedreaba un foco eléctrico cercano para apagarlo.

El juez resultó ileso. El año último había sido también objeto de otro atentado.

La Guardia civil ha detenido al vecino Lucas Armaid, que tenía en su casa un rifle y una terceraola con señales de haberse disparado.

El teatro mudo

Las «varietés» agonizan, la ópera lo mismo, el verso y la zarzuela han perdido su rango, hundidos poco a poco en la monotonía y en la vulgaridad; el triunfo del cine, en cambio, como espectáculo favorito de las multitudes, altas y bajas, es un hecho. Triunfo, al que indudablemente contribuyó su antagonista el teatro hablado y musicado, con lo deleznable de sus producciones y el encarecimiento de las entradas.

La película tuvo dos aciertos: la baratara y el presentarse popularmente con cierta timidez... Recordáis aquellos primeros cineas de veinte céntimos la «preferencia» en un barracón a media luz, con un órgano trompetero a la puerta y un Demosténes de guardarropa, cuyo oficio consistía en ir «explicando», sentencioso y grave, a la par que con florituras retóricas, el asunto de la proyección... Aquellos «discursos», con jocosos paréntesis y respuestas zumbonas a los interruptores, resultaban tan amenas, y a veces más que la propia película; tenían su público... Un repique de timbre... Callaba el órgano, con una nota como un ronquido.

El barracón se sumergía en tinieblas. Sobre un retángulo de lienzo blanco, se destacaban en gruesos caracteres: «Excursión al Mont-Blanc.» En seguida el «tribuno» tomaba la palabra, exclamando soleámente: «Señoras y señores: salimos para las nevadas alturas del Mont-Blanc, donde hay un ustedes que hace un frío que pela...»

«Llévate la capa, si no...» «La ha empezado»... interrumpe uno de la general.

«Muy bien, Melquiades»... agregaba otro.

El buen hombre, indiferente a la chacota, continuaba impertérrito:

«Los alpinistas para esta clase de excursiones se preparan, no sólo contra los rigores del frío, «si que también» contra la posibilidad de una caída. Para evitar esto último, se atan, formando cadenas, como ven ustedes, con una larga soga...»

«Que es con la que debían ahorcarse a ti...»

«Me ha gustado eso de los «grigores»... que lo repita!»

«Que lo... aten!»

«Que se beite algo!

«Cuando la chudá arcebaiba demasiado, el «explicador» extendiendo los brazos en un ademán más solemne, interpelaba a la asamblea, diciendo:

«Respetable y cultísimo público: ruego a ustedes, en nombre del alpinismo internacional, la mayor cantidad posible de epítetos...»

Muchos espectadores reían, se hacía un revuelo de comentarios, y el «tribuno» añadía con aplomo:

«Además, señores, tengan en cuenta que con este ruido apenas se va!»

Caraojadas generales y regocijo tumultuario dentro del barracón.

Y aquel personaje admirable e incansable, audaz, locuaz y píctico, cuyo porvenir en la política española hubiese sido sencillamente espléndido, permanecía ocho horas hablando, ¡por el módico estendipio de siete reales!

Pero el cinematógrafo se engrandeció y se aristocratizó en seguida: aquellas barracas de feria se convirtieron en confortables salones, y después en verdaderos teatros, muy pintados, muy decorados, muy iluminados

Lecturas para los soldados

Una madre opina...

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

Un capitán médico muy entusiasta y muy cristiano me ha rogado que desde las columnas de EL DEBATE haga la petición de buenas lecturas para los soldados hospitalizados.

Creo necesario ampliar el ruego y reclamar que esas lecturas lleguen también a las posiciones.

Durante los meses febriles del año 21, en que toda España, puesta en pie, se ofreció entera a los soldados y procuró atenderlos en todos los detalles, para que la ciudad donde no se organizó una Comisión encargada de recoger libros y revistas para enviarlos a los batallones que estaban en África.

Aquella empresa tan loable al correr del tiempo ha ido reduciéndose, y casi se ha extinguido ya. Y, sin embargo, la causa que motivó la cruzada de buenas lecturas y la necesidad que la requería no han desaparecido. Antes al contrario, acaso hoy la condición de las tropas, menos preocupadas que en aquella época, lo exigen más que entonces.

Ya se ha dicho hasta la saciedad lo que supone la vida en esas posiciones desperdigadas en la zona ocupada: las jornadas sin fin en que se agotan los nervios y se marchita el humor, el desfallecimiento en un país extraño e ingrato. Y si nos referimos a un hospital de campaña, entonces el libro, la revista se anhelan como único consuelo, como el amigo preferido que se acerca a aliviar la fatiga de las horas tristes, solitarias, abrumadoras hasta el tormento.

Esa misma tristeza y desamparo hacen que el enfermo o el herido, casi siempre, no reparan en la cualidad del periódico o del libro que a sus manos llegan, aunque a veces sean como la vibora que dormirá enroscada bajo la almohada después de inocular su veneno.

Hay que distraer al soldado enfermo o no enfermo. Y hay obligación moral de distraerlo con lecturas sanas, que no es decir lecturas feas, inspidas y descoloridas, que serán rechazadas. Muchas buenas almas, que si nos queriendo miden los sentimientos de los demás por la excelencia de su corazón, han hecho esos envíos, que no han servido, desgraciadamente, para casi nada.

Decimos esto, no con ánimo de censurar propósitos muy laludables, sino para aquilatar la eficacia de los donativos y para que la admirable intención de los donantes no se malogre.

Yo sumpo, porque algunos ya me lo han dicho, que los capellanes católicos tomarán a su cargo con el mayor gusto esta labor de repartir los envíos de buenas lecturas, que no sólo han de servir para entretener, sino también para rechazar o neutralizar el tóxico de los libros y de los libros nefandos que corren de mano en mano y hasta se venden en algún campamento.

Consignemos de paso que en el hospital de Dar Quebdani, que por cierto merece el elogio sincero, en cada mesilla había un folleto de apostolado.

Ya que no es posible llegar personalmente a los soldados, se puede ir a ellos con el libro y la revista. Aquello de un buen libro es el mejor amigo, en pocas cosas se estima como en las soledades de los puestos de defensa o en los hospitales, donde, por pesar tanto las horas, todo lo que sirve de esparcimiento tiene una cualidad que no puede apreciarse en la Península.

Abrir un libro es disponerse a la confianza, al diálogo íntimo, a saborear el inapreciable regalo de la visita del amigo que llega en el instante más deseado.

Ese amigo puede ser el que levante el espíritu, fortalezca las virtudes y sostenga en mérito las buenas cualidades del alma.

Y puede ser también el que para siempre traicione; el que saltó el parapeto o cruzó la entrada con apariencia bienhechora, siendo un enemigo más que trae la muerte...

J. ARRARAS
Melilla, 8 septiembre, 1923.

Todo lo contrario hacemos con el cultivo de la humanidad, y queremos niños sanos y robustos, de gérmenes dañados y creciendo en una atmósfera corrompida donde necesariamente han de agostarse las almas y los cuerpos.

Viene a cuento un caso que presencié en un tranvía. Un señor anciano ya, ocupaba la plataforma con su hijo de veinte años, próximamente. Iban cuatro personas más. ¿Qué tal sería lo que el padre relataba al hijo, que una voz—precisamente de mujer—hubo de recriminarle y hacerse variar el tema escandaloso que trataba!

Si no es ese mismo caso—porque es estupendo—podría citar miles y miles de formas de corrupción que infectan el aire que el niño respira aun antes de nacer.

Mientras no sanemos el ambiente con la moral cristiana, no esperemos, no, ver disminuir la mortalidad infantil.

Ese era, para mí, el tema principal del Congreso.

Viene después otro muy digno de atención. La España no se le «familias».

En España no se ha legislado nada sobre ello. Añcho campo para un Gobierno que quiera laborar por el país.

Digno de comisión sería en nuestra patria el padre cargado de hijos, como vulgarmente se dice.

Comienza por que hay muchos caseros que lo rechazan y porque hasta las sirvientas huyen de su hogar.

Obligado a tener habitación espaciosa, ha de ser cara, y los gravámenes de inquilinato y cédula suben horrosamente. Cualquier movimiento que haga con su prole le cuesta muchas pesetas. ¿Qué hacer, pues?

Si levantar los ojos al cielo en espera de la protección de Dios, el padre de numerosa familia, sin bienes cuantiosos, ha de pasar horas amargas, y tal vez se arrepienta de su impavision, frase brutal, pero hoy corriente.

Disminuyan los gravámenes por los hijos que da a la Patria; cédula, inquilinato, contribuciones de todas clases, matrículas en la enseñanza. En una palabra, facilítale el modo de vivir como recompensa, no como gracia.

En otros países no sólo se cuida de eso, sino que la acción protectora llega hasta a los viejes. Las Compañías de ferrocarriles tienen tarifas muy rebajadas para familias: por cada hijo se descuentan un 10 por 100, a lo menos, y puede llegar hasta el 60. Eso protege al niño, pues sin tanto esfuerzo se le puede llevar en verano al mar o a la montaña, donde el cambio de clima que le hace mucho bien.

Esbozados quedan estos temas. Hagamos propaganda hasta que algún Gobierno se precupe de ellos para bien de los niños y de toda la sociedad.

Juana SALAS DE JIMENEZ

Prácticas de aerostación en Zaragoza

ZARAGOZA, 12.—Precedente de Guadalupe, ha llegado una sección de Aerostación militar, que se instaló en el campamento de Alfonso XIII, donde realizará prácticas en los días sucesivos.

Una calle al Japón

ZARAGOZA, 12.—En la sesión celebrada esta tarde acordó el Ayuntamiento dirigir un telegrama al Gobierno pidiendo la inmediata terminación de la guerra de Marruecos y la repatriación de tropas.

Acordaron dirigirse a todos los Ayuntamientos aragoneses para que estos, a su vez, dirijan al Gobierno idéntica petición.

El acuerdo fué acogido con aplausos por el público que asistió a la sesión.

Después se decidió telegrafiar al representante del Japón en España, haciéndole presente el sentimiento de Zaragoza por la catástrofe ocurrida en aquel país.

También fué aprobado por unanimidad el acuerdo de dedicar una de las nuevas calles al Japón.

Por el feliz éxito de la embajada Benloch

En la iglesia de padres Carmelitas de Burriana se celebraron el pasado domingo solemnes rogativas por el feliz éxito de la elevada y difícil misión que Su Santidad el Papa y su majestad el Rey de España han conludado al eminentísimo Cardenal Benloch, Arzobispo de Burgos.

Por la mañana se dijo una misa de comunión, en la que se acercaron a la sagrada mesa centenares de fieles.

Por la tarde fué expuesta Su Divina Majestad, y se rezo el santo rosario. Después, el reverendo padre Ambrosio de la Virgen de Gracia pronunció una sentidísima plática, en la que relató la emocionantísima escena desarrollada a los pies de Nuestra Señora de los Desamparados, de la que el Cardenal Benloch quiso despedirse por última vez antes de embarcar con rumbo a América.

El egregio purpurado oró fervorosamente ante la Patrona de Valencia, besó su mano y los pies del Divino Niño, y abrazándose a la imagen, sin poder dominar su emoción ni contener las lágrimas, se despidió de la Virgen, exclamando: «Adiós, Madre. Hasta luego.»

El padre Ambrosio exhortó luego a los fieles a que, por intercesión de la Santísima Virgen, pidan por el feliz éxito de la embajada Benloch.

Un Ateneo Pedagógico en Santander

SANTANDER, 12.—Ha quedado constituido en esta provincia un Ateneo Pedagógico, creado por iniciativa de un grupo de maestros nacionales, con objeto de procurar el mejoramiento cultural de los maestros montañeses.

En primer lugar se ha creado una Hemeroteca circulante, formada por las mejores revistas pedagógicas del mundo, de manera que el último maestro rural pueda acceder al día cuantos adelantos se consiguen en el arte de educar.

Se repiten los terremotos en Calcuta

LONDRES, 12.—Telegrafían de Calcuta que nuevamente se han sentido temblores de tierra, pero éstos con menor intensidad que el primero.

Noticias oficiales dicen que en Bengalia se han hundido unas 200 casas y el número de muertos parece que es mayor que el anunciado.

Se repiten los terremotos en Calcuta

LONDRES, 12.—Telegrafían de Calcuta que nuevamente se han sentido temblores de tierra, pero éstos con menor intensidad que el primero.

Noticias oficiales dicen que en Bengalia se han hundido unas 200 casas y el número de muertos parece que es mayor que el anunciado.

El Marqués DE LEGARDA

EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DEL MUEBLE Y DECORACIÓN DE INTERIORES

INAUGURACIÓN: HOY JUEVES DIA 13. Espléndida exhibición de mobiliario moderno, presentado por las casas más importantes de Barcelona, de España y del extranjero.

Ejemplar único de los tapices más notables de la Casa Real y del Cabildo Catedral de Terragona. Presentación de las más valiosas colecciones de muebles antiguos del patrimonio artístico español.

Biblioteca compuesta de más de 6.000 volúmenes a la disposición del público para el estudio de cuanto hace relación a la industria del mueble y al arte decorativo.

Presentación de 25 viviendas humildes, demostrativas de la armónica relación que cabe establecer entre el arte, el gusto y el confort.

Grandes fiestas de arte. Inauguración del gran teatro griego, primero de España, por el gran Borrás, quien, en unión de la compañía «Teatro Catalá Romea», representará la tragedia «Edip Rea».

EXPOSICIÓN DE BARCELONA una de las más notables obras de su repertorio clásico.

Grandes conciertos por las Banda Republicana de París, la Real de Alabarderos de Madrid y Municipal de Barcelona.

Concurso de mesas adornadas. Exhibición de muebles-juguete. Gran concurso de crisantemos, que adornarán las instalaciones.

Conciertos por la Sinfónica Orquesta Pau Casals y los Orfeones de Cataluña. Más de 10.000 ejecutantes. Gran baile de gala de beneficencia.

Grandes festivales populares en los jardines de la Exposición. Jueves infantiles con regalos y atracciones. Sardanas, coplas, rondallas.

Abonos con derecho a asistir a tan magníficas fiestas. 20 PÉSETAS De venta en todos los establecimientos principales de Barcelona.

UN REMEDIO CASERO Y LA OPINIÓN DE UN MÉDICO. Se trata de un tratamiento sencillo para desembarazarse de los diversos males de pies que a menudo nos hacen sufrir tanto.

INVENTO MARAVILLOSO. Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo a los veintidós días de usar una loción diaria con el agua de colonia LA CARMELA.

Vereterra y Cangas-Gijón. PRIMERA CALIDAD GARANTIZADA. Enfermedades nerviosas. Tratamientos modernos. Consulta del doctor Barrado, San Bernardo, 40, principal. Teléfono 444 M.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Petición de mano. Por los marqueses de la Puz, y para su hijo primogénito, don José María de Amilibia y Machimbarrena, ha sido pedida la mano de la señorita Luisa Periquet y García de los Rios.

Hallazgos mejorados de la dolencia que la aquejaba a doña Brígida Cobos, madre del gobernador de Zaragoza.

En la iglesia de Santa María, de San Sebastián, han contraído matrimonio la señorita María Luisa Martínez de Arto y el capitán don José Ángel Pettirena.

En la iglesia de San Ildefonso contraerán ayer matrimonio nuestro compañero en la Prensa don Silvestre Cimarrá y la distinguida y bella señorita Luisa González Maestros.

En la iglesia parroquial de San Vicente, de San Sebastián, se ha celebrado el bautizo del hijo recién nacido de los condes del Valle de Orizaba.

Han regresado de Coreedilla, don Antonio Bonifaz y don Luis de Garitagoitia de Bilbao, don Angel Uffiz; de Reinos, doña Francisca de Zayas; de Avila, la condesa de Chales y don Manuel de Bofarull.

En Mollado Portolín voló al cielo, a los dos años de edad, la encantadora niña Consuelo Velarde Silló, hija de nuestro antiguo compañero de Redacción y muy querido amigo don Clemente Velarde y Domenchina.

En Valladolid ha fallecido la distinguida dama doña Prudenciana Rodríguez-Valderrábano y Cevallos, marquesa del Trebol y vizcondesa de Utero de María Asensio.

Enviarnos nuestro pésame a su familia, y de especial manera a su esposo, don Fidel Cevallos, y a su hijo político, don Candido Rodríguez de Celis.

ARROLLADO POR EL TREN. Cerca de la estación de Pozuelo fué hallado ayer mañana sobre la vía el cadáver de un hombre arrollado por el tren.

La víctima se llama Casimiro Molina, y según los indicios, fué atropellado al intentar subir al convoy en marcha por no llevar billete.

Banco de España. EMPRESTO DE MARRUECOS 5 POR 100, 1910

Conforme a las instrucciones recibidas del Banco de Estado de Marruecos, éste de España pone en conocimiento del público que el pago de los intereses y amortización de las obligaciones del empréstito al Gobierno Imperial de Marruecos, 5 por 100, 1910, sigue establecido provisionalmente, y hasta nuevo aviso, con arreglo a las siguientes bases:

- 1.º El importe de los cupones 21 a 27, o sea de los correspondientes a los vencimientos desde 1.º de octubre de 1920 a 1.º de octubre de 1922, cualquiera que sea la numeración que tengan, y el de los títulos amortizados en los sorteos que a continuación se citan, también de cualquiera numeración que se satisfará en pesetas, descontándose del valor de los cupones el 5,50 por 100 por impuesto de utilidades.

NOTA: Los Saltratos Rodell, recomendados más arriba por el doctor Catlin, son sales minerales muy puras y muy concentradas y se venden a un precio módico en todas las buenas farmacias. Deben considerarse falsificados los paquetes que no estén enmascarados en papel color amarillo y no lleven la firma del preparador doctor Vinas.

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Una depresión profunda cruzó por el Norte de las islas Británicas...

EXTRANJERO.—Cruce despedido en Hamburgo, Dresde, Múnic, Bruselas, Helde, Greenwich, Viena, Sully, Dijon, Lyons, Tours y Génova.

PROVINCIAL.—Cruce despedido en Coruña, Alicante y Tortosa. Nubos en Bilbao, Zaragoza, Barcelona, Badajoz, Sevilla, Almería, San Fernando, Santander, León, Zamora, Burgos, Avila, Segovia, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Albacete, Cáceres, Jaén, Baza, Granada, Huelva, Málaga y Laguna.

MADRID.—A las siete de la mañana, cielo en parte nuboso, 7,6. A la una de la tarde, cielo nuboso; barómetro, 705,6.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.—Barómetro, 703, Humedad, 82. Velocidad del viento en kilómetros por hora, 27.

LOS «BOY SCOUTS» INGLESES.—Según nos comunicó el Consejo Nacional de los Exploradores de España, el presidente de Valladolid llegó hoy a esta Corte, a las seis de la mañana...

Con la dentadura sana eternamente se vive y encías color de grana, usando Polo de Orive.

FIESTAS EN CHINCHÓN.—Durante los días 15, 16, 17 y 18 se celebrarán en este pueblo las tradicionales fiestas organizadas por la Cofradía de Nuestra Señora del Rosario.

EMPLERADOS DE BANGA Y BOLSA (Sindicato libre)—Se ruega la asistencia a todos los compañeros a la junta general extraordinaria que este Sindicato celebrará en su domicilio social, Torija, 7, hoy jueves, a las cinco y media de la tarde, en primera convocatoria y a las seis en segunda.

UN SACERDOTE, el ABATE BARRON, infalible para el tratamiento de la Diabetes, Albuminuria, Hiperlipemia, etc.

ESPECTÁCULOS PARA HOY

- ESPAÑOL.—6, Saesón.—10 (popular), Señora Ana. CENTRO.—6 y 10, Los cuatro jinetes del Apocalipsis. REY ALFONSO.—6,30 y 10,30, El último Bravo. APOLO.—6,30, El tesoro.—10,30, Maruxa. ZARZUELA.—6,15 y 10,30, Bonamor. COMICO.—6,30 y 10,30, El bello don Diego. FUENCARRAL.—6, La masoeta y Edmond de Bries.—10, La mujer divorciada y Edmond de Bries. LATINA.—6,30, La montera.—10,15, La verbena de la Paloma y Cavalleria rusticana. MARAVILLAS.—6,30, ¡Hay que ver... hay que ver! y Figaro.—10,30, Marina. CIRCO AMERICANO.—6 y 10, Funciones de circo. PRICE.—6 y 10,15, Variedades. ROMEA.—6,30 y 10,30, Cine-teatro y variedades.

¡EUREKA! El mejor calzado y el más barato en su clase. Nicolás María Rivera, 11, y Montero, 35. SECCION ECONOMICA Y SALDOS: CARRERA DE SAN JERONIMO, 46.

ANTIGUO COLEGIO SAN JOSE HASTARRÉN (Bajos Pirineos) FRANCIA. Se aprende perfectamente el francés. Carreras especiales y Empresas particulares. Conocimientos para el Bachiller rápidamente. Precios moderados. Dirigirse al PARE DIRECCION y en España, para detalles e informes, a don Emilio Pelluch, Oficinas, FERROCARRIL NORTE, PASEO DEL REY.

EL FLUIDO ELECTRICO

Sobre el aumento de tarifas. El ministro de Trabajo, señor Arriñán, ha facilitado a los periódicos la siguiente nota oficial: «En la real orden de 31 de octubre próximo pasado autorizando y condicionando el aumento de tarifas para el suministro de energía eléctrica a Madrid, y en su parte dispositiva, se hacía constar que días siguientes, se haría constar que días siguientes, se haría constar que días siguientes...»

«Pero en vista de los abusos cometidos por las Compañías, no respetando dichos tantos alzados, se dispuso por este ministerio que se consideraran, sin perjuicio de otras ampliaciones, como tantos alzados, a los efectos de la real orden, aquellos nuevos que las empresas eléctricas obligaron a contratar, ya cambiando el contador por el tanto alzado, ya imponiendo este último en nuevas contrataciones.»

«También se consideraban como tantos alzados, a los efectos ya expresados, los que existían con anterioridad, al establecerse las empresas, y cuantos se encuentran por bajo o en el máximo de tantos alzados impuestos por las Compañías, y que se obligan a las empresas de electricidad a respetar los contratos actuales si los firmantes de ellos no desean variar el sistema de contrato.»

«Comenzando que, no darse efecto retroactivo a la real orden de 3 de julio del corriente año, quedaría sin aplicación lo dispuesto en la de 31 de octubre último, en lo relativo a la cuestión de tantos alzados modestos, los que sin necesidad de aclaración alguna debieron ser respetados por las Compañías eléctricas de Madrid, la real orden dispone:»

«Primero. Que sea de aplicación, la prevenida real orden de 3 de julio, a todos aquellos casos en que las Compañías procedieron a sustituir el tanto alzado por el contador, obligando al abonado a suscribir un nuevo contrato, y en su consecuencia, queda restablecido en todo su vigor el tanto alzado, dejando sin efecto esta segunda forma de contratación.»

«Segundo. Que en caso de que por negativa del abonado a suscribir el nuevo contrato a base de contador hubiese sido privado del fluido, le restablezca sin demora ni gastos de ninguna clase; y»

«Tercero. Que a fin de dar a esta disposición carácter general se publique en la «Gaceta» y en el «Boletín Oficial del ministerio.»

DIA 13.—Jueves.—Santos Ligorio, Julián, Felipe y compañeros mártires; Eulogio, Obispo y conde; Amado, Venerio y Cayo, confesores.

Franciscanos de El Pardo.—Continúa la novena al Santísimo Cristo de El Pardo. A las diez, misa y novena; por la tarde, a las cinco y media, rosario, letanía, ejercicio, sermón por el padre franciscano y cánticos al Santísimo Cristo.

Siervas de María.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Salud. Por la tarde, a las seis, manifestación, estación, rosario, sermón por el padre Mendoza, S. J., ejercicio, reserva, salve y gozos.

VALLECAS (Izabel la Católica, 6).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad, a las diez, misa solemne; a las cinco y media, estación, ejercicios y reserva.

HORA SANTA. Parroquias.—Almudena: Por la tarde, con manifestación.—El Salvador y San Nicolás: A las once de la mañana, con exposición.—Corazón de María: A las cinco y media de la tarde.—San Lorenzo: A las seis, con exposición.

Ignacia.—Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón: A las seis de la tarde, con plática por el señor rector y reserva.—Capuchinas (Conde de Torres): A las cinco de la tarde, con exposición y sermón.—Comendadoras de Santiago: A las ocho y media de la mañana, con exposición de Su Divina Majestad.—Esclavas del Sagrado Corazón (paseo de Martínez Campos): A las cinco y media de la tarde.—Hospital de San Francisco de Paula: A las cinco de la tarde, predicando el señor Gracia.—Jesús: A las diez de la mañana, misa cantada; por la tarde, adoración de la imagen.—Nuestra Señora de Lourdes: A las seis de la tarde.—Perpetuo Socorro: A las cinco y media de la tarde.—Pontificia: A las seis y media de la tarde.—Reparadoras: A las cinco de la tarde.—San Manuel y San Benito: A las cinco de la tarde.—Siervas: A las siete de la tarde, predicando el señor Arriba.—Sagrado Corazón y San Francisco de Borja: A las seis de la tarde.

NOTAS MILITARES «Diario Oficial del día 13 Destinos.—Hoy se publicará una propuesta de destinos de oficiales de Intendencia.

«Destínase a la segunda sección del Establecimiento Central de Intendencia al comandante don Tomás Ramón Laguna.

«Destínase a la planta del servicio aerostático a los tenientes de Ingenieros don Antonio Prados y don Benjamin Llorea.

«Destínase a la planta del servicio de Aeronáutica el teniente de Infantería don Guillermo de Miguel y el del mismo empleo don José María Ibarra.

«Destínase a la situación a) del Servicio de Aviación a los tenientes de Caballería don Armando Rodríguez y don Antonio de los Santos; al capitán de Artillería don Román Rodríguez y al teniente de Artillería don Félix Hernández de Castro.

«Ha muerto el general La Calle JEREZ, 12.—Ha fallecido el general de brigada del Arma de Caballería don Sixto de La Calle, persona de gran prestigio, que había sido gobernador de varias provincias.

Peregrinación nacional a Lourdes con enfermos

Organizada por la Real Congregación de la Inmaculada Concepción de Nuestra Señora de Lourdes, canónicamente establecida en el Oratorio de Nuestra Señora de la Encarnación, y afiliada a la Archidiócesis de Nuestra Señora de Lourdes (Francia), cuya Junta de gobierno la componen:

- PRESIDENTA HONORARIA S. M., la reina doña Victoria Eugenia. PRESIDENTA S. A. la duquesa de Talavera. VICEPRESIDENTA Excmo. Sra. duquesa de Santa Elena. SECRETARIA Señorita doña María Matilde de Hoces. VOCALES Excmo. Sra. duquesa de Fernán-Núñez. Excmo. Sra. duquesa de Santo Mauro. Excmo. Sra. duquesa de Montellano. Excmo. Sra. duquesa de Plasencia. Excmo. Sra. marquesa de Balboa. Excmo. Sra. marquesa de la Rivera. Excmo. Sra. marquesa de Fuente-Glez. Excmo. Sra. condesa de Romanones. Excmo. Sra. condesa de Torre-Arias. Excmo. Sra. condesa de San Félix. Excmo. Sra. condesa de Sástago. Excmo. Sra. condesa de Sierrabella. Señorita doña Inés de Arteaga.

PRESTOS, todo comprendido: Primera clase, 800 pesetas; segunda clase, 250 pesetas; tercera clase, 155 pesetas; y tercera clase, especial (solo ferrocarril), 85 pesetas.

Administración de EL DEBATE HORAS DE DESPACHO Mañana 9 a 1 Tarde 3 a 7

Vulgarización científica

La tos ferina o coqueluche

La coqueluche es una enfermedad eminentemente contagiosa, de larga duración y de síntomas tan fatigosos, que causa honda pena ver a los enfermos atacados de ella en pleno auge de la vida.

Este es el cuadro asustante de la tos ferina, que tantas reliquias puede dejar en los organismos infantiles, y que debe merecer toda la atención de las madres cuidadosas y de médicos tímidos y celosos.

Bien manejadas las «droseras», «dóbelias» y «grindelias», pueden curar con facilidad la coqueluche; pero bien manejadas, como ocurre con el llamado y conocido «RABE BEBE», con cuyo jarabe ha obtenido curaciones inmediatas el eminente catódico doctor Oliver, y que tan bien refleja sus maravillosos escritos científicos de la Prensa profesional.

Doctor AMALAC

LECHE de VACAS LACTARIUM MEDICO

Director: DOCTOR ORTA. Establecimiento propio. Alcalá, 196. Teléfono 1.276 S. — Garantía absoluta. — Depósitos de venta: Alcalá, 196; Conde de Romanones, 12; Florida, 16; Cádiz, 9; Prado, 3, y Villanueva, 17.

DIGESTÓNICO ¡SIEMPRE CONMIGO! ES LA SALUD DE MI ESTÓMAGO

LA BAGATELA DE MODA

lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses, realmente monos, que, unidos por hilos de fuertes colores a una blanca anida, fijan las bellezas sobre su pecho para abuhantar, dicen, la mala suerte.—Valos útiles y los comprará. Hay tres distintas colecciones: en cristal, a pesetas 2,90; en cerda, a pesetas 3,25, y en imitación marfil, a pesetas 5,90. Para envío por correo, certificado, añádale una peseta.

AVISO IMPORTANTE

Estando próxima la temporada en que más se utiliza la luz eléctrica, recomendamos a todos aquellos que quieran tener un buen alumbrado en su casa, y al mismo tiempo a precio económico, adopten la tan acreditada

LAMPARA OSRAM-NITRA de 1/2 watio

De venta en todos los buenos establecimientos de electricidad

VENTA AL POR MAYOR:

PABLO ZENKER, Madrid. Mariana Pineda, 5

Erika



Máquina de escribir de viaje y oficina. La más perfecta y más barata. Otto Streibberger. Apartado 355 Barcelona

Cazadores

Armas nacionales y extranjeras, las mejores marcas del mundo. Cartuchos, efectos de casa y sport. R. T. U. G. HORTALEZA, 11.

Lotería núm. 23

ARENAL, 22.—MADRID. Su administrador, D. A. Masana, remite billetes a provincias de todos los sorteos.

PARA HOMBRES

Ayer, cuando hoy, enjuato: es que uso la Faja de Justo. CARMEN, 10. Corsetería.

LA SOLEMNE INAUGURACION

de la primera Casa de Salud para los enfermos crónicos de la piel y la reafirmación de un gran descubrimiento científico

Han transcurrido ya dos años desde la apertura en Milán del Gabinete Médico de la calle S. Agnese, 16, único en Italia, porque su especialidad consiste en la cura de aquellos males crónicos de la piel que la ciencia declaraba hasta ahora como *rebeldes* o *incurables* con los medios comunes terapéuticos, mientras que lo alcanzado por el Gabinete mismo por vía externa, inofensiva, inoperante, sin dolor, ha dado ya un gran contingente de curados, como lo prueban numerosos testimonios verbales y por escrito, quedando con ello eliminado el propósito que aseguraba la incurabilidad.

De ahí el espontáneo impulso de los directores para combatir con hechos concretos el prejuicio de la impotencia de la ciencia en la lucha contra tales males (lupus, sarna, eczemas crónicas, fatiga corporal, etc.), infundiendo a los enfermos aquella esperanza que, después de muchos e inútiles ensayos, han dado por completamente perdida. Con la vuelta a la *teoría antigua humoral*, la ciencia queda recompensada, y al averiguar el verdadero motivo de la resistencia de muchas enfermedades contra los ensayos de curación, se ha observado que el mejor efecto terapéutico lo producen las aguas naturales minerales, recogidas del manantial, que tienen por misión la transformación orgánica de los jugos malos existentes en el cuerpo, que cubren los tejidos y las entrañas, produciendo las consabidas enfermedades.

Se trataba, pues, de escoger entre las aguas minerales aquella que reuniese más las condiciones para conseguir la curación de las lesiones cutáneas y crónicas, obtenida ya con la cura externa, y así pudo constatarse la eficacia sorprendente de la *Fuente Miradolo*, a 55 kilómetros de Milán, entre Pavia y Lodi, en virtud de sus componentes fundamentales de sales yódicas y magnésicas, mezcladas al yodo y al bromuro.

Los numerosos obstáculos no impidieron la realización del ideal deseado. Sobre la colina que domina la fuente antigua de Miradolo se ha erigido una *Casa de Salud particular para la curación de tales enfermos*, previendo con todo el confort necesario para la higiene y el bienestar de los pacientes. Es la primera que ha surgido en Italia con tan loable propósito y no hay otra similar en Europa.

El vulgo podría creer que al acogerse en la misma esos enfermos, podría alarmar a las demás personas libres de tales enfermedades, si no fuera que la ciencia ha declarado que no hay peligro de contagio entre los enfermos y los sanos, de la piel, como lo prueban, además, las reuniones íntimas y familiares y por no admitir en el *Establecimiento enfermos infecciosos y avariados*.

Desde el Establecimiento se goza de un panorama delicioso sobre el llano, los Apeninos y los Alpes. Este hecho produce inmejorable efecto sobre el estado de salud de los enfermos, cuyo espíritu quedó deprimido en varias ocasiones por la enfermedad molestosa.

La inauguración de la Casa de Salud ha tenido lugar el mes pasado, con asistencia de las autoridades médicas y sociales, las cuales quedaron altamente entusiasmadas de la gran iniciativa y de la obra llevada a cabo.

Durante el convite que siguió a la inauguración, algunos enfermos y convalecientes dedicaron espontáneamente palabras de viva alegría por las curas y buenos resultados conseguidos, manifestaciones que han producido en los directores la más viva y profunda emoción, estimulándoles a continuar en la lucha hasta el triunfo completo en obra tan humanitaria.

Para más detalles dirigirse al *Gabinete Specializzato, Via S. Agnese, 10, Milano (Italia)*.

Se cederá para el extranjero el procedimiento y las fórmulas de curación bien documentadas, con numerosos testimonios y relaciones médicas. Director sanitario: Doctor Cav. Carlo Muzio.

MUEBLES ARTE Y ECONOMIA
M. CEREZO
 Exposición: Goya, 21 (esquina a Lagasca). Talleres: Ayala, 45. Constructor.

¡ATENCIÓN!
 TOS FERINA, bronquitis crónicas, asma, tuberculosis y todas las afecciones del aparato respiratorio, se curan tomando **CONTRA FERINO VICTORIA**. Venta en las farmacias y centros de espedidos. Folletos gratis a **R. Roque-P. Huesca, 10, Barcelona (Sans)**

Solución Benedicto
 de glicero-fosfato de cal con **Cresosol**
 PARA CURAR LA TUBERCULOSIS, BRONQUITIS, CATARROS CRONICOS, INFECCIONES GRIPALES. Reconstituyente del aparato respiratorio.
FARMACIA DEL DOCTOR BENEDICTO SAN BERNARDO, 41.—MADRID

ACADEMIA
 PEÑALVER-Churruga, 17.—MADRID
INGENIEROS INDUSTRIALES
 PIDANSE REGLAMENTOS Y PROGRAMAS

Colegio del Santísimo Cristo de las Victorias
 42, MARIA DE MOLINA, 41 (ENTRE CLAUDIO COELLO Y LAGASCA).
 Este Colegio inaugura en el próximo mes de octubre los estudios del Bachillerato. Dispone de automóvil para sus alumnos. La dirección invita a las familias a visitarlo.

OPOSICIONES AL CUERPO AUXILIAR DE CONTABILIDAD
 PREPARACION COMPLETA bajo la dirección de DON JULIO ZARALUQUI, JEFE DE ADMINISTRACION DEL CUERPO PERICIAL, y a cargo de los señores don Manuel Sánchez de Castro, don Pedro Mostelero y don Pedro Cerón, funcionarios del Cuerpo auxiliar. (Gaceta del 21 de junio.) Plazas de 3.000 plus. Bachiller, maestro y similares. Magnífico internado para ambos sexos, absolutamente independiente. Espacioso jardín para recreo.
ACADEMIA DE CALDERON DE LA BARCA.—ABADA, 11.—MADRID. Plaza de SANTA ANA, 12.

ACADEMIA JURIDICA SUBASTA PUBLICA
 FUENCARRAL, 80, PRIMEROS
 Fundador y director, don José Bestard, presbítero, abogado. Preparación Derecho diferentes Universidades. Cursos abreviados, según capacidad alumno. Jurisprudencia, Notaría, etc. Preparación Medicina, Bachillerateo. Buen internado para alumnos. Precios módicos. Correspondencia al director.

Anuncios breves y económicos

ALMONEDAS
 ALMONEDA. Camas con somier, 37,50; cámaras, 50; matrimonio, 65. Colchones, 15; cámaras, 25; matrimonio, 35; armarios luna, 170; roperos, 110; lavabos completos, 27,50; mesas comedor, 22,50; mesitas noche, 18,50; sillas, 6,50; percheros, 22,50. Camas doradas, máquinas escribir, coque Singer, Gramófonos, alhajas, Estrella, 10; Luna, 28. Mateanzas.

ALQUILERES
 SENORITA desea gabinete, 30 pesetas, en buena casa. Barquillo, 11, colegio.

DOS SENORAS desean habitaciones sin muebles, derecho de colina. Escribid a M. T. Ramón de la Cruz, 69 cuarto.

GRAN nave para taller, almacén, garage, con vivienda. Pilar, 67.

SE ARRIENDAN en Madrid espaciosos locales y solares para almacenes o industrias, con vía-apartadero. Razón: Espoz y Mina, 1.

COMPRAS
 COMPRO papeletas Monte, alhajas, dentaduras. P. I. z. a Santa Cruz, 7, platería. Teléfono 772.

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid.

DEMANDAS
 FALTA profesor primera enseñanza, preferible sacerdote. Prado, 24. Centro Cultural.

ENTIDAD ACREDITADA
 negocio comercial primer orden, precisa delegados en las principales plazas para ventas fáciles, debiendo realizar cobros. Sueldo inicial, hijo, 2.000 pesetas anuales más comisiones casi fijas, muy superiores al sueldo. Garantía metálica imprescindible, 10.000 pesetas, solidamente garantizadas, devengando aparte intereses. Apartado Correos 923, Madrid.

ENSEÑANZAS
 ACADEMIA Anglada. Preparaciones prácticas, Bancos, secretarías, óculos, contabilidad, caligrafía, idiomas, taquigrafía, señorías, varones. Leganitos, 8.

M A E S T R O S nacionales y municipales. Preparación eficaz. Secciones de repaso. Clases particulares. Academia Zúñiga. Barco, 8, Madrid.

MOTOCICLETAS
 MOTOCICLETAS nuevas y de ocasión, perfecto estado, solas y con estandards. Automóvil Baldo. Alcala, 83, Madrid.

OFERTAS
 Y UDA joven registra casa posición o dignidad económica. Apartado 5.043.

MEDICO joven, recién llegado de París, experto, solicita plaza en clínica o pueblo importante. Escribir: «204». Montero, 19. Anuncios.

SAOERDOTE habla inglés, italiano, ofrece preceptor o capellán a señoras. En la Plaza de Madrid. Razón: Señor Irigoyen. Tres Cruces, 4 duplicado. De nueve a once y dos a seis.

HUESPEDES
 MAGNIFICA pensión a señora o matrimonio. Fuencarral, 98, segundo centro.

ESTUDIANTE Medicina desea hospedaje en casa particular. Apartado 19.091, Torre.

PERDIDAS
 PERDIDA perro café, tipo Julá, mancha blanca al pecho, atende «Ochón». Gralibarré, Preciados, 5, papetería.

VENTAS
 VENDO solares, General Lacy. Pérezpau. Núñez de Balboa, 5; de dos a cuatro.

PARA IMAGENES Y ALTARES, recomendamos a V. centro FALCO, escultor. Valencia. Teléfono interurbano 616.

CINEMATOGRAFO, selección Mayá. Pelliculas escogidas a base de arte y moralidad. Depósito: Rodríguez San Pedro, 57, Madrid.

PLANOS y mediciones de terrenos, división en lotes, expropiaciones, particiones, estimativas de fincas rústicas. Trabajos topográficos y proyectos de Ingeniería en general. Oficina técnica: Fuencarral, 27, tercero derecha. Consultas, de dos a cuatro.

NEGOCIO químico-industrial, faltar socio. Escribid: Negocio, Apartado 40, Madrid.

BOLSA DEL TRABAJO
 JOVEN bachiller y maestro nacional se ofrece para auxiliar de escuela, oficina o cargo análogo, en Madrid o provincia. Razón: Bías Rosas, 12, principal exterior izquierda.

COCINERA formal, ofrecida, sin lavar. Escribid, 1.

Prado-Tello
 CENTRO DE ANUNCIOS

BENAMOR
 La Montería. El Rey Nuevo y muchísimas novedades más está impregnados en discos **ODEON**
 Fonotipia y Fadas y pueden fácilmente adquirirse **A PLAZOS** A LOS MISMOS PRECIOS DE CONTADO

Nuestros aparatos son los más sólidos, elegantes y potentes y también los más baratos. PIDA USTED CATALOGOS A **FADAS, Peligros, 14 y 16, MADRID** ¡Cada comprador de nuestros aparatos es un cliente satisfecho!

Agencia LA PRENSA, Carmen, 18

JABON
"La Toja"

UNICO EN EL MUNDO

PARA ADELGAZAR
 EL MEJOR REMEDIO
DELGADOSE PESQUI

No perjudica a la salud. Sin yodo ni derivados del yodo ni yodina. Composición nueva. Desaparición de la gordura superficial.

Venta en todas las farmacias, al precio de 5 pesetas franco y en el laboratorio PESQUI: por correo, 8,50. Alameda, 17, San Sebastián (Guipúzcoa), España.

La luz del día en la mano

LOT

la obtendrá con una lámpara y pila eléctrica de la marca LOT, disponible en todo lugar y en cualquier momento de intensa luz. Indispensable en las excursiones y viajes, en el hogar, en la fábrica, servicios de vigilancia nocturna, para buscar algo en la oscuridad, al subir la escalera, en la mesita de noche, en el maletín de viaje, resultando siempre de utilidad incomparable así en la ciudad como en el campo. Sólo son auténticas las lámparas y pilas eléctricas con la marca LOT. **EXCLUSIVAS LOT. APARTADO CORREOS 809, BARCELONA**

EL VERDADERO BANDAJE DE COJIN

El nuevo Bandaje de Cojín Goodyear es el único que puede conservar su camión y proteger la carga del mismo contra las sacudidas, por el hueco que posee en el centro en todo su contorno, las paredes laterales perforadas y la banda de redamamiento de rombos.

GOOD YEAR
 BANDAJES DE COJIN

Máquinas para hacer género de punto
 Como camisas, pañuelos, refajos, bufandas, jerseys, etcétera.
GUSTAVO WEINHAGEN
 BARCELONA.—APARTADO 521.
 Gran existencia de agujas para cualquier marca de máquinas para hacer género de punto.

FABRICA DE PAPELES HIGIENICOS
 en rollos, en bloques y en estuches
 Calidad garantizada por su pureza y adoptada por los principales sanatorios, colegios, Comunidades y Compañías de ferrocarriles.
J. MILLAT, — Santa Ageda, 20.— BARCELONA

COLEGIO HISPANO
 INTERNADO DIRIGIDO POR SACERDOTES
 BAJO LA INSPECCION DEL SEÑOR OBISPO DE LA DIÓCESIS
 Los señores padres que se vean obligados a traer sus hijos a esta Corte para hacer en ella una carrera cualquiera, deberán antes conocer la organización y fin de dicho establecimiento, medio seguro de evitar la corrupción física, moral e intelectual de los mismos. Se halla instalado en hermoso local céntrico, y sus excelentes condiciones higiénicas, amplitud, estética y buen trato en nada ceden a los mejores de su clase. Plazas limitadas.—Correspondencia al director.
SAN MARCOS, 3.—MADRID.—APARTADO 488. Telegramas y telefonemas a Teléfono 1.573 M.

HERNIAS
 Bragueros científicos.
 J. Campos
 único MEDICO
 ORTOPEDICO
 de MADRID
 Augusto Figueras 8

ARCAS
 para caudales y cajas murales. Precios sin competencia. Igualdad de peso y tamaño. Pedid catálogo a Matthe. Gruber, Apartado 185, BILBAO.

"MAGNIFICAT"
 (MARCA REGISTRADA)
 Un órgano SOBERBIO por un precio HUMILDE

Por la vigorosa potencia de sus tutti, que contrasta perfectamente con la exquisita delicadeza de sus juegos de adorno, nuestro modelo "MAGNIFICAT" satisface plenamente las necesidades del culto en los templos más grandiosos. Los poderosos medios de producción de que disponemos nos permiten ofrecerlo en condiciones de precio que lo ponen al alcance de las parroquias y comunidades religiosas más modestas. Pida usted especificación, dimensiones, precio y demás detalles a **MNR & Compañía, Gran Vía, 8.—BILBAO**

NOTA IMPORTANTE.—De los mismos talleres que el «Magnificat» proceden los grandes órganos de la basílica del Señor Santiago, de Bilbao; parroquias de la Purísima Concepción, de Sabadell; Górliz, Bériz, Somorrostro, Munguía, Eibar, Artea (Manresa), Residencia de los Padres Jesuitas de Gijón, etc., etc.

SORTEO DE NAVIDAD
 De todos los sorteos remite billetes a provincias y extranjero, remitiendo fondos a su administrador, doña Feixa Ortega. **MADRID, PLAZA DE SANTA CRUZ, 2.**

RANCHO CASTELLO CONCENTRADO

ALIMENTO PARA AVES DE CORRAL
 En saquitos de cinco kilogramos, para 500 gallinas, pesetas 6,50 (tranco de portes ferrocarril).

Pedidos a "Granja Paraíso"
 ARENS DE MAR (BARCELONA)

DIGESTONA "Chorro"

GRAN PREMIO Y MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE HIGIENE DE LONDRES

ENFERMOS DEL ESTOMAGO ¿Tendrá mal gusto de boca al despertar? ¿Os causan repugnancia algunos alimentos? ¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, crujidos, acidez o sofocación después de las comidas? ¿Sufrís dolores en la espalda? ¿Os hace olor el aliento si os ce pone la boca seca? Si tenéis alguna de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar en seguida la **DIGESTONA «Chorro»**, antiestomácalo eficaz, tónico y desobstruente de las vías digestivas, que, descongestionando la mucosa gastro-intestinal, normaliza las funciones digestivas y cura pronto tales enfermedades, por antiguas que sean.—PIDASE EN FARMACIAS, TRES PESETAS CAJA.